
 

 

 



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 

NACIONAL 

22 de octubre de 2022 

 

  PORTADAS NACIONALES  

 

 

 

 

 

“Un militar puede ser presidente. 
Pero debe ir a las urnas”: Adán 

Construyen PRI, PAN y PRD 
alianza en Edomex 

Más visas y relación completa 
entre EU y Venezuela: AMLO 

Asesinan a funcionario dentro 
de restaurante 

Ejecutan en Jalisco a líder 
morenista 

Desacatan abrir datos de vuelos 
de Morena en avión de la 

Guardia 

Bajo fuego 

Banorte se baja de la puja por 
Citibanamex 

Hay desabasto de la vacuna 
contra tétanos 

Pegan carencias, opacidad y 
quejas a universidades del 

Bienestar 

Adán Augusto López acusa que 
PAN dejó al país en llamas 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados).- “Debería de haber 
condiciones (para discutir la reforma electoral) vivimos o asumimos que vivimos en un sistema 
democrático. Y, por una parte, están los debates, pero por otra parte también debería de haber 
acuerdos de apertura por parte de la mayoría. No ha habido hasta este momento, así ha sido esta 
mayoría de Morena y bueno, lo que escuchamos ayer es parte de este escalamiento de polarización 
que a algunos les gusta. Como presidente de la Cámara trato de conducir el debate de la mejor 
manera posible, claro, uno está expuesto a infamias, calumnias y entre los debatientes pues a veces 
los niveles no son los que uno quisiera. Mira, yo no estoy para juzgar, estoy yo para servirle a la 
Cámara de Diputados, lo hago con mucho gusto y si este es el costo que hay que asumir, lo asumo 
porque primero va la Cámara y por supuesto que primero va México. [MILENIO TV]  

Se aprueba la Ley de Ingresos 2023.- La Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular 
con 271 votos a favor, 201 en contra y una abstención, la Ley de Ingresos de la Federación para el 
ejercicio fiscal 2023, por un monto de más de 8.2 billones de pesos. A las 4:22 de la mañana de ayer, 
Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, dio por 
finalizada la votación en donde Morena, PT y PVEM hicieron frente para aprobar la Ley de Ingresos. 
El dictamen pasa al Senado para su revisión y aprobación, así lo decretó el presidente de la Mesa 
Directiva, Santiago Creel. [MVS] [HERALDO TV] [RAZÓN]  

“AMLO pasará a la historia” por multiplicar la deuda externa de México en 2023, advirtió el PAN.- 
Este viernes por la madrugada la Cámara de Diputados aprobó la Ley de Ingresos 2023, con lo que se 
autorizó al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador para contraer una deuda interna 
de 1.1 billones de pesos y una deuda externa de hasta 5 mil 500 millones de dólares, es decir unos 
110 mil millones de pesos al tipo de cambio actual. Santiago Creel Miranda, diputado del PAN y 
presidente de la Mesa Directiva, resaltó que tras 18 horas de sesión, se aprobó dicha ley con la 
mayoría de Morena y sus aliados, pese a la resistencia de la bancada panista. Creel Miranda destacó 
que los diputados de su partido votaron “en contra de esta ley que no refleja la realidad del país, que 
lo endeuda y afecta el bolsillo de las familias mexicanas”. [INFOBAE]  

Por posible ilícito electoral, INE suspende spot del PAN sobre pasarela de presidenciables.- La 
Comisión de Quejas y Denuncias del INE suspendió la difusión del spot del PAN sobre la pasarela de 
presidenciables, por considerar que al hablar directamente de la elección presidencial y promover a 
quienes podrían aspirar a esa contienda y, por lo tanto, podría incurrir en actos anticipados de 
precampaña y campaña. En los próximos días, se deberá analizar el evento en conjunto, donde 
participaron el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el diputado Juan Carlos 
Romero Hicks, ambos con aspiraciones presidenciales que reiteraron en el evento y donde hablaron 
de que uno de los asistentes asumiría la responsabilidad en el 2024. A Creel incluso le gritaron 
“¡presidente!” durante el evento. [MILENIO] 

Comité de Ética analizará caso de la diputada trans María Clemente García.- El presidente del 
Comité de Ética de la Cámara de Diputados, Jaime Humberto Pérez Bernabé, anunció que la próxima 
semana los integrantes de este grupo legislativo analizarán el caso de la legisladora María Clemente 
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García Moreno, quien es señalada de observar una conducta inapropiada y que podría haber violado 
el código de ética del Congreso. Jaime Humberto Pérez insistió que se trata de uno de los temas más 
delicados de las 12 quejas que tiene en sus manos el comité, y que tendrá que desahogar 
próximamente. "Es uno de los temas más delicados que tendrá el pleno, lo vamos a dialogar, a 
debatir, analizar y bueno lo que el comité determine es lo que se hará saber a la Mesa Directiva de 
acuerdo con el dictamen del Comité de Ética". [W RADIO]  

REFORMA ELECTORAL  
Pactan ruta para reforma electoral.- En la madrugada de este viernes se informó al pleno de la 
Cámara de Diputados que el próximo martes iniciarán los trabajos de tres comisiones unidas para 
confeccionar un dictamen en materia electoral. Al concluir la sesión iniciada el jueves en San Lázaro, 
se notificó el acuerdo que ese día tomaron los siete coordinadores de las bancadas parlamentarias 
para comenzar a procesar las iniciativas en la materia las comisiones de Reforma Político Electoral; 
de Gobernación y Población y de Puntos Constitucionales. El jefe de la bancada de Morena y 
presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, confió en que pronto podrá confeccionarse un proyecto de 
dictamen “por aproximaciones sucesivas”. [EXCÉLSIOR]  

Rubén Moreira aclaró que su bancada no va a presentar ninguna iniciativa en materia electoral.- 
El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, aclaró que su bancada no va a 
presentar ninguna iniciativa en materia electoral y garantizó que no van a apoyar reformas que 
atenten contra las autoridades electorales. Moreira afirmó que el PRI no se ha manifestado como 
bancada por la necesidad de una reforma electoral y en dado caso de que llegará al pleno, votarían 
en contra de cualquier intento de dañar al INE o al Tribunal Electoral. [HERALDO] 

PAQUETE ECONÓMICO 2023  
Celebra Nacho Mier aprobación de Ley de Ingresos 2023 en Cámara de Diputados.- El presidente 
de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, celebró la aprobación en la Cámara 
de Diputados la Ley de Ingresos federal para el 2023, bajo las características que defiende el Gobierno 
de la Cuarta Transformación. [CAMBIO] 

PEF 2023: Prevén incremento real del 6% en desarrollo económico.- El desarrollo económico tendrá 
el próximo año un incremento en sus recursos del seis por ciento en términos reales, anunció el 
presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Erasmo González Robledo. Durante la 
“Mesa de Diálogo Desarrollo Económico”, rumbo a la discusión y aprobación del Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2023, el legislador de Morena explicó que, a pesar de la emergencia 
sanitaria, el objetivo del Gobierno federal y el partido de mayoría en el Congreso de la Unión será 
fortalecer la economía con políticas hacendarias, financieras y comerciales que sean responsables. 
[RAZÓN] [RAZÓN]  

Diputados critican estimación de crecimiento en la Ley de Ingresos 2023.- Diputados de oposición 
criticaron que en la Ley de Ingresos de la Federación 2023, no se haya modificado la estimación de 
crecimiento económico del Gobierno Federal para el próximo año de entre 1.2 y 3 por ciento. 
[HERALDO] [RAZÓN] 

Diputados aprueban reserva que otorga estímulo fiscal a quienes enajenen libros.- El pleno de San 
Lázaro aprobó una reserva presentada por el diputado morenista Azael Santiago Chepi para otorgar 
un estímulo fiscal a las personas físicas y morales que enajenen libros, periódicos y revistas siempre 
que sus ingresos no superen los 6 millones de pesos. Santiago Chepi afirmó que este estímulo 
representa un beneficio directo a la lectura y el libro, por lo que su ausencia podría afectar a los 
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pequeños libreros que están mostrando recuperación después de la emergencia sanitaria. 
[HERALDO] [REFORMA]  

Diputados aprueban la Ley de Ingresos de la Federación del 2023.- El pleno de la Cámara de 
Diputados aprobó en lo general y en lo particular la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio 
Fiscal 2023. En la minuta, aprobada por la Comisión de Hacienda, se detalla que los ingresos que se 
estima percibirá la Federación durante el ejercicio fiscal de 2023 serán por un total de ocho billones 
299 mil 647.8 mdp por concepto de ingresos estimados. [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] [JORNADA] 
[HERALDO] [UNOMÁSUNO]  

Senado alista análisis y aval a Ley de Ingresos 2023.- El Senado fijó la ruta crítica y los tiempos para 
discutir y en su caso aprobar la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2023, que 
fue avalada por la Cámara de Diputados, ello, luego de que ayer se recibió la minuta para ser turnada 
a comisiones para su dictamen, informaron el coordinador de Morena, Ricardo Monreal y el 
presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta. [UNIVERSAL] [CRÓNICA] [JORNADA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Cancela Rosa Icela Rodríguez comparecencia en Cámara de Diputados.- Se canceló la 
comparecencia de la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, en la 
Cámara de Diputados programada para el 7 de diciembre con motivo de la Glosa del Cuarto Informe 
Presidencial. La Junta de Coordinación Política también dejó pendientes las comparecencias de los 
titulares de Turismo, Energía y Economía. [W RADIO]  

“Ofrecieron priistas hacer mayoría”.- Al defender la reforma constitucional que extiende acciones 
de las Fuerzas Armadas en seguridad pública hasta 2028, el Secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López, detalló cómo se negoció con el tricolor la iniciativa que presentó la diputada priista Yolanda 
de la Torre. "El día 31 de agosto de este año, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio 
Mier, me llamó y me pidió ver. Lo recibí y me dijo, 'vengo acompañado del coordinador de los 
diputados del PRI y del dirigente nacional del PRI'. Y me dicen, 'queremos proponerles que 
retomemos el diálogo político que tanta falta hace en el país'", detalló en el Congreso de Hidalgo. 
[REFORMA] [EXCÉLSIOR] .[HERALDO]  

COMISIONES  
Alistan Ley sobre ciberseguridad.- “Es urgente llevar los temas relacionados con la ciberseguridad a 
las políticas públicas de nuestro país”, dijo Javier López Casarín, presidente de la Comisión de Ciencia, 
Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados. [UNIVERSAL] 

DIPUTADOS 
Director de Pemex comparecerá en San Lázaro.- En la Cámara de Diputados se alista la 
comparecencia, el próximo lunes 24 de octubre, del director de Pemex, Octavio Romero Oropeza. Lo 
anterior, en el marco de la Glosa del Cuarto Informe de Gobierno del Presidente de la República. En 
el rol de comparecencias de integrantes del Gabinete del Gobierno Federal, el cual sigue sujeto a 
cambios de última hora, se registra en calidad de pendiente las comparecencias de las secretarias de 
Economía, Raquel Buenrostro; de Energía, Rocío Nahle; y de Seguridad federal, Rosa Icela Rodríguez. 
Las comparecencias que están programadas incluyen la visita a San Lázaro de las y los titulares de 
Educación Pública, Gobernación, Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el IMSS, Agricultura y 
Salud, entre otros. [MVS]  

Acusan a Adán Augusto de placearse y manipular entrega de minuta a congresos locales.- El 
secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, manipula la entrega a los congresos 
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estatales de la minuta que amplía a 2028 la presencia militar en seguridad pública para que su visita 
a cada entidad coincida o sea previa a la aprobación de esta reforma constitucional, dijo la 
vicecoordinadora de la bancada de MC en la Cámara de Diputados, Mirza Flores. [24 HORAS] 
[UNOMÁSUNO]  

Fernández Noroña se queja de ‘embestida’ en AICM.- Gerardo Fernández Noroña empleó sus redes 
sociales para quejarse de una agresión sufrida en un filtro de seguridad del Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México. El diputado del petista publicó una foto de la persona que lo “embistió” y se 
quejó de que nadie intervino en la agresión. [EXCÉLSIOR]  

OPINIÓN  
Artículo/ Alejandro Moreno/ Las voces del PRI.- Hay quien busca darse a notar por los insultos, 
calumnias y diatribas, porque no sabe hacer otra cosa más que dividir y destruir. Hoy, México es 
víctima de su propio gobierno que lo único que sí puede hacer es eso, destruir. Las mujeres sufren la 
mayor violencia e inseguridad de la historia, al tiempo que los delincuentes se pasean a sus anchas, 
envenenando a jóvenes y apoderándose del fruto del trabajo de gente buena y honesta. 
[UNIVERSAL/p16] 
Artículo/ David Colmenares/ El Marco de Sendai promueve que las políticas públicas preventivas 
ante los desastres naturales, posean un enfoque holístico, que considere factores económicos, 
sociales y políticos que, al interactuar ante las amenazas, puedan reducir sus efectos e incluso afectar 
lo menos posible, a los sectores más vulnerables de la población, que generalmente son los más 
pobres de la sociedad. [SOL DE MÉXICO/p13] 
Columna/ Póker Político.- Nos informan que la próxima semana se discutirá y, en su caso, aprobará 
la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2023, que fue avalada por la Cámara de 
Diputados. Una vez que llegue al Senado esta minuta se instalarán las comisiones de Hacienda y 
Crédito Público, y de Estudios Legislativos, Segunda para su análisis correspondiente. 
[UNOMÁSUNO/p7] 
Escribe sobre el tema Karina Rocha [UNOMÁSUNO/p7] 
Columna/ Rozones.- Con la novedad de que diferentes instituciones y actores relevantes de la 
materia electoral siguen sumando voces para señalar que no es necesaria en estos momentos una 
reforma electoral. Así es, la iniciativa que contra reloj buscan configurar Morena y sus aliados en la 
Cámara de Diputados, simplemente no está teniendo respaldo entre quienes debiera tenerlo. 
[RAZÓN/p2] 
Artículo/ Sergio García Ramírez/ ¿No había de otra? El precio del incumplimiento.- La reforma 
constitucional que acabamos de adoptar prácticamente duplicó este periodo, extendiéndolo a nueve 
años. En paralelo, el Congreso aprobó disposiciones que vulneran flagrantemente el artículo 21 
constitucional al integrar la Guardia Nacional en la Sedena y desconocer con ello el carácter civil de 
las instituciones de seguridad pública. [UNIVERSAL/p16] 
Artículo/ Ana Laura Magaloni/ El silencio del general.- ¿Por qué el general secretario no asistió a la 
Cámara de Diputados y prefirió guardar silencio en la de Senadores? ¿Qué es lo que se está dibujando 
en el horizonte de México en términos del sistema de frenos y contrapesos democráticos?... Esta 
semana, la cabeza de la Secretaría de la Defensa decidió no dar explicaciones ni aceptó responder 
preguntas de los legisladores de oposición ante el hackeo de los sistemas de la institución que 
encabeza ¿Por qué? [REFORMA/p9] 
Escribe sobre el tema Juan Pablo Becerra [UNIVERSAL/pp-p5] 
Columna/ Alfredo Ríos Camarena/ Reflexiones constitucionales/ Cambio de Timón en el tablero 
político de la sucesión.- La gira del Secretario de Gobernación, que lo placea por todos los Congresos 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_P_24HORAS_0_ACUSANAADAN_SEGOBMANIPULAMINUTA_9MC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_L_UNO_4_MOVIMINETOCIUDADANODENNUNCIA_MCDENUNCIAAADANAUGUSTO_9MC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_L_EXCELSIOR_2_NORONAACUSAAGRESIONENAICM_NORONAACUSAAGRESION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_C_UNIVERSAL_16_ALEJANDROMORENO_LASVOCESDELPRI_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_C_SOL_13_DAVIDCOLMENARES_DESASTRESNATURALES_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_C_UNO_7_POKERPOLITICO_LEYDEINGRESOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_C_UNO_7_ANUNCIARICARDOMONREAL_LEYDEINGRESOS_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_C_RAZON_2_ROZONES_FUERZASARAMADAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_C_UNIVERSAL_16_SERGIOGARCIARAMIREZ_GUARDIANACIONAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_C_REF_9_ANALAURAMAGALONI_REUNIONSEDENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_C_UNIVERSAL_1.5_DOBLEFONDO_REUNIONSEDENA_3DIP.pdf
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Locales, es innecesaria… éste movimiento en favor del Secretario de Gobernación se amplía cuando 
-sin necesidad alguna- defiende al Secretario de la Defensa, por su ausencia ante la Comisión de 
Defensa Nacional de la Cámara de Diputados. [HERALDO/p13] 
Columna/ Bajo Reserva/ ** Villamil pidió 38 mdp adicionales para servicios personales.- Nos 
cuentan que ahora que al presidente del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, 
Jenaro Villamil, le sacaron sus trapitos al sol por posibles fraudes en su gestión… seguramente la 
comisión de Radio y Televisión de la Cámara de Diputados dejará en visto su petición de subirle 38 
millones de pesos adicionales a su presupuesto para servicios personales… [UNIVERSAL/p2] 
Columna/ Arsenal / El dilema de Zaldívar y el plan de las mujeres en San Lázaro.- En el Palacio 
Legislativo de San Lázaro hay más mujeres que hombres. Ocupan 51% de las curules. 251 diputadas 
y 249 diputados. Con esa mayoría pueden recuperar las conquistas que les arrebató la 4T... La 
diputada Mirza Flores, vicecoordinadora del grupo parlamentario de MC, encabeza en San Lázaro un 
movimiento que busca la recuperación de esas conquistas. [EXCÉLSIOR/p4] 
Columna/ Ruth Zavaleta/ Igualdad de Resultados.- Queda claro que lo más robusto de la estructura 
formal para reconocer los derechos de las mujeres se produjo cuando aumentó el número de 
legisladoras en el Congreso de la Unión… Esta acción catapultó la presencia femenina en el Congreso 
de la Unión y con ello se pudo transitar a la reforma paritaria. [EXCÉLSIOR/p13] 
Columna/ Peniley Ramírez/ Linotipia/ Una ayudadita al AIFA.- En 2021, la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) examinaba el proyecto del nuevo aeropuerto Felipe Ángeles, AIFA, obra 
emblemática del obradorismo. La institución auditada era la Sedena que construyó y administra el 
aeropuerto. En los archivos militares filtrados por el grupo Guacamaya encontré cómo la ASF ayudó 
a la Sedena a enmendar recomendaciones serias y salir mejor librada. [REFORMA/p8] 
Columna/ Andrea Bárcenas/ Infancia y Sociedad/ Infanticidio por omisión.- URGE CREAR 
OMBUDSPERSON de la infancia, con poder político en las Cámaras y comisiones de derechos 
humanos, así como fiscalías y policía especializadas en crímenes contra la niñez. Porque cada día son 
asesinados más de siete menores y desaparecen por lo menos otros. [JORNADA/p14] 
Artículo/ Rolando Zapata/ Diálogo por México.- En un lapso de dos días, Beatriz Paredes, Idelfonso 
Guajardo, Alejandro Murat, José Ángel Gurría, Claudia Ruiz Massieu, Esteban Villegas, Enrique de la 
Madrid y Miguel Riquelme, expusieron -con diversos estilos y tonos- su visión nacional hacia el 2024; 
sus propuestas en seguridad, salud pública y economía; y respondieron a diversas preguntas en estas 
materias. [UNIVERSAL/p17] 

INFORMACIÓN GENERAL  

EJECUTIVO 

Reprueba AMLO “el apego al poder”.- El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que “no 
hay que caer en el necesariato” en referencia a su continuidad en el poder, pues dijo que nadie debe 
sentirse insustituible. Durante la revisión de los programas del Bienestar en Chilapa, Guerrero, 
apuntó que en el proceso de elección de candidato “no habrá tapados” a diferencia de lo que ocurría 
en gobiernos pasados. [MILENIO / p11] 

Marcelo Ebrard prepara renuncia a SRE, pero aún se desconoce destino político.- Se sabe a través 
de comentarios filtrados, que Marcelo Ebrard está preparando su renuncia a la Secretaría de 
Relaciones Exteriores, pero aún se desconocen los motivos que lo han llevado a tomar tal decisión, 
aunque se manejan varias causales, una de ellas es el inminente inicio de las campañas 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_C_HERALDO_13_ALFREDORIOSCAMARENA_CRESENCIOAUSENCIAENCAMARA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_COMISIONRADIOYTV_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_C_EXCELSIOR_4_ARSENAL_MUJERESSANLAZARO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_C_EXCELSIOR_13_ZURDA_REFORMAPARITARIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_C_REF_8_LINOTIPIA_AIFA_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_C_JORNADA_14_INFANCIAYSOCIEDAD_INFANTICIDIO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_C_UNIVERSAL_17_ROLANDOZAPATA_DIALOGOSPORMEXICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_N_MILENIO_11_REPRUEBAAMLO_APEGOALPODER_12NACIONAL.pdf
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presidenciables, pues nadie desconoce la intención ya manifiesta del canciller de la República en 
2024. [UNO MÁS UNO / p2] 

JUDICIAL 

FGR debe crear Banco Nacional de Datos Forenses para desaparecidos en 40 días.- Como respuesta 
a un amparo que fue promovido por familiares de personas desaparecidas, finalmente un juez 
ordenó a la Fiscalía General de la República (FGR) crear y poner en funcionamiento el Banco Nacional 
de Datos Forenses (BNDF) a más tardar en 40 días hábiles. [UNO MÁS UNO / p13] 

GENERAL 

México confirma el primer caso de gripe aviar H5N1.- La Organización Mundial de Sanidad Animal 
(OMSA), con sede en París, comunicó este viernes que autoridades de la Secretaría de Salud de 
México notificaron un primer caso de la grave cepa H5N1 de la gripe aviar, virus que fue detectado 
en un ave silvestre en el municipio de Metepec, Estado de México. [CRÓNICA / pp-p6] 

ACNUR ve fuerte presión a México por alza en flujos.- Josep Herreros, representante asistente para 
Protección de la Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), aseguró que desde 
2021 se ha visto un aumento en la llegada de migrantes de Venezuela por tierra, lo que genera una 
fuerte presión para México. Dijo que nuestro país se encuentra en una posición geográfica para la 
migración, por ello se ha convertido en origen, tránsito y destino de las personas; sin embargo, aclaró 
que vive una presión muy fuerte en sus dos fronteras que debe atenderse a la brevedad. [RAZÓN / 
p5] 

Pegan carencias, opacidad y quejas a Universidades del Bienestar.- Las Universidades del Bienestar 
Benito Juárez García enfrentan opacidad, falta de maestros y planteles inconclusos a menos de dos 
años de que concluya la presente administración. A pesar de la promesa del Gobierno federal, 
durante los 100 compromisos de gestión, las Universidades del Bienestar no se encuentran 
concluidas. [RAZÓN / pp-p3] 

ECONOMÍA 

Banorte se baja de la puja por Citibanamex.- Grupo Financiero Banorte, que opera al mayor banco 
de inversionistas mexicanos comunicó este viernes su decisión de no continuar en el proceso de 
compra de Citibanamex del gigante estadounidense Citigroup y que continuará con las mejores 
prácticas corporativas. Sin dar detalles sobre su decisión “GFNorte reitera al público inversionista 
que continuará siguiendo las mejores prácticas corporativas internacionales”, destaca el 
comunicado. [CRÓNICA / pp-p6] 

INTERNACIONAL 

Por erros en citas, vuelven a casa 10 mil reservistas rusos.- Alrededor de 10 mil reservistas rusos 
movilizados al frente de la batalla, retornaron a sus casas por errores en las citaciones militares de 
alistamiento emitidas tras el decreto del presidente Vladimir Putin para enviar a unos 300 mil 
soldados a combatir a Ucrania. [RAZÓN / p15] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_N_UNO_2_MARCELOEBRARDPREPARA_RENUNCIAEBRARD_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_N_UNO_13_FGRDEBECREARBANCO_BANCOFORENSE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_N_CRONICA_1.6_NOTIFICAMEXICOPRIMERCASO_GRIPEAVIAR_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_N_RAZON_5_ACNURVEFUERTEPRESION_MIGRANTES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_N_RAZON_5_ACNURVEFUERTEPRESION_MIGRANTES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_N_RAZON_1.3_PEGANCARENCIASOPACIDAD_UNIVERSIDADESBIENESTAR_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_N_CRONICA_1.6_BANORTESEBAJADELAPUJA_BANAMEX_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_N_RAZON_15_PORERRORENCITAS_RUSIA_12NACIONAL.pdf
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de 

la Cámara de Diputados) 

 
“Debería de haber condiciones 

(para discutir la reforma electoral) 

vivimos o asumimos que vivimos en 

un sistema democrático. Y, por una 

parte, están los debates, pero por 

otra parte también debería de 

haber acuerdos de apertura por 

parte de la mayoría. No ha habido 

hasta este momento, así ha sido 

esta mayoría de Morena y bueno, lo 

que escuchamos ayer es parte de 

este escalamiento de polarización 

que a algunos les gusta. Como presidente de la Cámara trato de conducir el debate 

de la mejor manera posible, claro, uno está expuesto a infamias, calumnias y entre los 

debatientes pues a veces los niveles no son los que uno quisiera. Mira, yo no estoy para 

juzgar, estoy yo para servirle a la Cámara de Diputados, lo hago con mucho gusto y si 

este el costo que hay que asumir, lo asumo porque primero va la Cámara y por 

supuesto que primero va México.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALtSchrBNuU1yX8&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%211133&parId=root&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALtSchrBNuU1yX8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211133&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALtSchrBNuU1yX8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211133&parId=root&o=OneUp
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Se aprueba la Ley de Ingresos 2023 

 

Fue aprobada la Ley de Ingresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2023 con 

271 votos a favor, 201 en contra y una abstención.  

El dictamen pasa al Senado para su revisión y aprobación, así lo decretó el 

presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1KlCdo7zCDj-qOyX6khOgg-iMcZU9O5FO/view  

https://drive.google.com/file/d/1KlCdo7zCDj-qOyX6khOgg-iMcZU9O5FO/view
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Ley de Ingresos no refleja la realidad del país: 

Creel 

 

 

 

 

 

 

 

Como llegó, se fue. Tras 18 horas de sesión, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó 

en lo general y en lo particular la Ley de Ingresos para el Ejercicio Fiscal 2023, en el cual 

se pretenden obtener 8 billones 299 mil 647.8 millones de pesos.  

El presidente de la Mesa Directiva, el panista Santiago Creel Miranda, manifestó que 

votaron en contra de esta ley, porque no refleja la realidad del país, que lo endeuda y 

afecta el bolsillo de las familias mexicanas. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACTToG2AQ4TOSHo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211137&parId=root&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACTToG2AQ4TOSHo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211137&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACTToG2AQ4TOSHo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211137&parId=root&o=OneUp


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 6 22/10/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 22/10/2022 LEGISLATIVO 

 

La Cámara de Diputados aprobó la Ley de 
Ingresos de la Federación para el Ejercicio 

Fiscal 2023 

 
 

Se agregó un artículo transitorio y una adición al artículo 16 del proyecto de 
decreto 

Boletín No.2890 

La Cámara de Diputados aprobó la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023 

• El dictamen se avaló con 271 a favor, 201 en contra y una abstención, y se envió al Senado de la República 

• Se agregó un artículo transitorio y una adición al artículo 16 del proyecto de decreto 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, el dictamen con proyecto de decreto que expide 

la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023, en la cual se prevé obtener un total de 8 billones 299 mil 

647.8 millones de pesos (mdp). 

Con 271 votos a favor, 201 en contra y una abstención, la Asamblea avaló el dictamen en lo particular, y se remitió al 

Senado de la República para sus efectos constitucionales. 
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Reservas aceptadas 

El Pleno aceptó la reserva presentada por la diputada Martha Alicia Arreola Martínez (Morena) para adicionar un Artículo 

Vigésimo Sexto Transitorio en materia de regularización de autos usados de procedencia extranjera. 

La diputada mencionó que los subsidios federales derivados de los ingresos que se obtengan por los aprovechamientos que 

se hayan generado en 2022, se podrán comprometer, devengar y pagar, por parte de los municipios, durante el ejercicio 

fiscal 2023. 

Dijo que se busca proteger fortalecer y sumar la medida para regularizar vehículos de procedencia extranjera, con lo que se 

garantizará y dará mayor certidumbre a los recursos obtenidos por este programa. 

Explicó que el decreto por el que se fomenta la regularización de vehículos usados de procedencia extranjera, promulgado 

a principios de 2022, ha regularizado 600 mil unidades, y que, de acuerdo con información de la Secretaría de Seguridad 

Pública y Protección Ciudadana, se han obtenido mil 394 millones de pesos, que se destinarán para pavimentación de los 

municipios que acceden a este programa.   

De igual forma, se aceptó la reserva presentada por el diputado Azael Santiago Chepi (Morena) para adicionar la fracción 

VIII del apartado A del artículo 16, para establecer que se otorga un estímulo fiscal a las personas físicas y morales residentes 

en México que enajenen libros, periódicos y revistas, cuyos ingresos totales en el ejercicio inmediato anterior no hubieran 

excedido de la cantidad de 6 millones de pesos, y que dichos ingresos obtenidos en el ejercicio por dicha enajenación 

represente al menos 90 por ciento de los ingresos totales del contribuyente en el ejercicio de que se trate. 

A su vez, en términos del dictamen quedaron las reservas impulsadas por diputadas y diputados de los diversos grupos 

parlamentarios, a la Metodología fracción I, Antecedentes fracción II, Contenido de la Iniciativa fracción III, 

Consideraciones de la Comisión, la Denominación del Proyecto de Decreto, la Denominación del Artículo Único del 

Proyecto de Decreto y la Denominación del Capítulo Primero. 

También, los artículos 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26 y 27. 

Los artículos transitorios Primero, Segundo, Tercero, Cuarto, Quinto, Sexto, Séptimo, Octavo, Noveno, Décimo, Décimo 

Primero, Décimo Segundo, Décimo Tercero, Décimo Cuarto, Décimo Quinto, Décimo Sexto, Décimo Séptimo, Décimo 

Octavo, Décimo Noveno, Vigésimo, Vigésimo Primero, Vigésimo Segundo, Vigésimo Tercero, Vigésimo Cuarto y 

Vigésimo Quinto.  

Además, adición de diversos artículos transitorios, así como la leyenda “Dada en el Palacio Legislativo de San Lázaro, a 18 

de octubre de 2022” 
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Cámara de Diputados aprueba en lo general y en lo 
particular la Ley de Ingresos 2021 

 
El pleno de la Cámara Baja avaló el dictamen con 279 votos a favor, 123 en contra y ninguna abstención, 
que avaló ingresos por 6 billones 262 mil 736 millones de pesos para 2021 
La Cámara de Diputados aprobó en lo general el dictamen que expide la Ley de Ingresos de la Federación 
para el Ejercicio Fiscal de 2021. El proyecto fue turnado a la Mesa Directiva por la Comisión de Hacienda 
y Crédito Público. 

https://vanguardia.com.mx/noticias/nacional/camara-de-diputados-aprueba-en-lo-general-y-en-lo-
particular-ley-de-ingresos-2021-DQVG3554403 

 

 

http://www.diputados.gob.mx/
https://vanguardia.com.mx/noticias/nacional/camara-de-diputados-aprueba-en-lo-general-y-en-lo-particular-ley-de-ingresos-2021-DQVG3554403
https://vanguardia.com.mx/noticias/nacional/camara-de-diputados-aprueba-en-lo-general-y-en-lo-particular-ley-de-ingresos-2021-DQVG3554403
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“AMLO pasará a la historia” por 
multiplicar la deuda externa de México 

en 2023, advirtió el PAN 
 

 

 

 

 

 

Este viernes por la madrugada la Cámara de Diputados aprobó la ley de ingresos Ley de Ingresos 
2023, con lo que se autorizó al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador para contraer 
una deuda interna de 1.1 billones de pesos y una deuda externa de hasta 5 mil 500 millones de 
dólares, es decir unos 110 mil millones de pesos al tipo de cambio actual. 

Santiago Creel Miranda, diputado del PAN y presidente de la Mesa Directiva, resaltó que tras 18 horas 
de sesión, se aprobó dicha ley con la mayoría de Morena y sus aliados, pese a la resistencia de la 
bancada panista. 

Creel Miranda destacó que los diputados de su partido votaron “en contra de esta ley que no refleja la 
realidad del país, que lo endeuda y afecta el bolsillo de las familias mexicanas”. 

Jorge Triana señaló que en Morena han “incurrido en una oda a la incongruencia, a la inconsistencia 
verbal, a la honda diferencia entre lo que se dice y se hace”, debido a que uno de los compromisos 
públicos del Ejecutivo federal es no aumentar la deuda pública de México. 

“AMLO pasará a la historia” por multiplicar la deuda externa de México en 2023, advirtió el PAN - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/21/diputados-aprobaron-la-ley-de-ingresos-2023-gobierno-federal-obtendra-casi-83-billones-de-pesos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/21/diputados-aprobaron-la-ley-de-ingresos-2023-gobierno-federal-obtendra-casi-83-billones-de-pesos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/21/amlo-pasara-a-la-historia-por-multiplicar-la-deuda-externa-de-mexico-en-2023-advirtio-el-pan/
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Por posible ilícito electoral, INE suspende spot del PAN 

sobre pasarela de presidenciables 
 

La Comisión de Quejas y Denuncias del INE suspendió la difusión del spot del PAN sobre la pasarela de 
presidenciables, por considerar que al hablar directamente de la elección presidencial y promover a 
quienes podrían aspirar a esa contienda y, por lo tanto, podría incurrir en actos anticipados de 
precampaña y campaña.  En los próximos días, se deberá analizar el evento en conjunto, donde 
participaron el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el diputado Juan Carlos 
Romero Hicks, ambos con aspiraciones presidenciales que reiteraron en el evento y donde hablaron de 
que uno de los asistentes asumiría la responsabilidad en el 2024. A Creel incluso le gritaron 
“¡presidente!” durante el evento. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/ine-suspende-spot-pan-pasarela-presidenciables 

 

 

 

 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/ine-suspende-spot-pan-pasarela-presidenciables
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Por posible ilícito electoral, INE suspende spot del PAN 

sobre pasarela de presidenciables 
 

La Comisión de Quejas y Denuncias del INE suspendió la difusión del spot del PAN sobre la pasarela de 
presidenciables, por considerar que al hablar directamente de la elección presidencial y promover a 
quienes podrían aspirar a esa contienda y, por lo tanto, podría incurrir en actos anticipados de 
precampaña y campaña.  En los próximos días, se deberá analizar el evento en conjunto, donde 
participaron el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el diputado Juan Carlos 
Romero Hicks, ambos con aspiraciones presidenciales que reiteraron en el evento y donde hablaron de 
que uno de los asistentes asumiría la responsabilidad en el 2024. A Creel incluso le gritaron 
“¡presidente!” durante el evento. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/ine-suspende-spot-pan-pasarela-presidenciables 
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Por posible ilícito electoral, INE suspende spot del PAN 

sobre pasarela de presidenciables 
 

La Comisión de Quejas y Denuncias del INE suspendió la difusión del spot del PAN sobre la pasarela de 
presidenciables, por considerar que al hablar directamente de la elección presidencial y promover a 
quienes podrían aspirar a esa contienda y, por lo tanto, podría incurrir en actos anticipados de 
precampaña y campaña.  En los próximos días, se deberá analizar el evento en conjunto, donde 
participaron el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el diputado Juan Carlos 
Romero Hicks, ambos con aspiraciones presidenciales que reiteraron en el evento y donde hablaron de 
que uno de los asistentes asumiría la responsabilidad en el 2024. A Creel incluso le gritaron 
“¡presidente!” durante el evento. 
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"Que nadie se sorprenda": Santiago Creel 

advirtió sanciones internacionales por la 

reforma de la Guardia Nacional 
 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, advirtió que, derivado de 
la estrategia de seguridad pública impulsada por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO), 
México podría ser objeto de sanciones internacionales, además de acusar que el secretario de gobierno 
miente y ataca a los gobernadores panistas.   

Este jueves 20 de octubre, el abanderado del Partido Acción Nacional (PAN) convocó a una conferencia 
de prensa desde el salón de conferencias del Palacio Legislativo de San Lázaro, donde precisó que el 
Estado mexicano podría ser sujeto de "responsabilidades internacionales por la violación de tratados 
internacionales"; además de que Adán Augusto López, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), 
ha atacado con mentiras a los gobernadores de su partido. 

"Hemos escuchado, particularmente, al secretario de Gobernación, con un lenguaje inusual -
incompatible con un secretario de Gobernación-, señalar a los gobernadores de oposición y, además, 
hacerlo con mentiras" 

“Let no one be surprised”: Santiago Creel warned international sanctions for reforming the National Guard - California18 

https://california18.com/let-no-one-be-surprised-santiago-creel-warned-international-sanctions-for-reforming-the-national-guard/7502242022/
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Defiende Creel a gobernadores 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, le contestó al secretario 
de Gobernación, Adán Augusto López, que la violencia generada por el crimen organizado es obligación 
de las Fuerzas Armadas combatirlo, por el reclamo que el funcionario federal les hizo a los gobernadores 
de la oposición por solicitar apoyo de la Guardia Nacional. 
  
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/defiende-creel-a-gobernadores.html 
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Advierten acción de inconstitucionalidad 
 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, señaló que si la reforma política-electoral es aprobada 
por la mayoría a través de modificaciones a la ley secundaria, la “minoría” de la Cámara de Diputados 
podrá recurrir a la acción de inconstitucionalidad. 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/advierten-accion-de-inconstitucionalidad/425912/ 
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Próxima semana podría estar proyecto de reforma 

electoral: Morena 
 

El miércoles, el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo (Morena), 
afirmó que existen temas de coincidencia entre distintos grupos e incluso citó que el PRI está por reducir 
el monto de financiamiento. 
Moreira volvió a precisar: “no hay una iniciativa del PRI ni del grupo. No estamos en acuerdo en nada en 
esto”. 
A su vez, Santiago Creel Miranda (PAN) confió en que en este proceso no haya “madruguete” sino 
acuerdos por consenso. 

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/proxima-semana-podria-estar-proyecto-de-
reforma-electoral-morena/811813/ 

 

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/proxima-semana-podria-estar-proyecto-de-reforma-electoral-morena/811813/
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/proxima-semana-podria-estar-proyecto-de-reforma-electoral-morena/811813/
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El Parlamento mexicano 

rechaza la propuesta de 

que Zelenski intervenga 

en un pleno 
 

 

 

 

 

La Junta de Coordinación Política del Parlamento mexicano rechazó ayer la propuesta presentada por 
el diputado del Partido Acción Popular PAN Santiago Creel Miranda para que el presidente ucraniano 
Volodímir Zelenski intervenga en una sesión plenaria de ambas cámaras del Parlamento mexicano. 

Creel había afirmado que Zelenski había hablado ante parlamentos en muchos países europeos e 
incluso en una sesión conjunta del Congreso en los Estados Unidos. El Congreso mexicano 
aparentemente no estaba impresionado. 

A Creel se le dijo que las implicaciones diplomáticas internacionales de tal presentación tendrían que 
ser estudiadas en profundidad antes de que pudiera ser aprobada, y sugirió que discutiera el asunto 
más a fondo con el embajador de México ante las Naciones Unidas, lo que los medios políticos en 
México consideraron una forma de descartar la lección. 

Los miembros del Parlamento mexicano agregaron que, si a Zelenski se le permitiera hablar, lo mismo 
debería permitirse a otros países en una situación similar, tanto hoy como en el pasado. 

 

Il Parlamento messicano respinge la proposta di far intervenire Zelens'kyj in una sessione plenaria – RENOVATIO 21 

 

 

https://www.renovatio21.com/il-parlamento-messicano-respinge-la-proposta-di-far-intervenire-zelenskyj-in-una-sessione-plenaria/
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Comité de Ética analizará caso de la diputada 

trans María Clemente García 

El presidente del Comité de Ética de la Cámara de Diputados, Jaime Humberto Pérez 

Bernabé, anunció que la próxima semana los integrantes de este grupo legislativo 

analizarán el caso de la legisladora María Clemente García Moreno, quien es señalada 

de observar una conducta inapropiada y que podría haber violado el código de ética 

del Congreso. 

Y es que la diputada trans del partido Morena publicó un video en redes sociales en el 

que realiza actividades pornográficas, además de manifestar una actitud agresiva e 

intolerante. 

El también morenista dijo que ya notificó de la reunión a los integrantes del Comité, 

admitió que será un asunto difícil de desahogar pues se trata de no violentar los 

derechos de María Clemente García, pero también recomendarle asumir una actitud 

más adecuada en su carácter de legisladora. 

"Ese va a ser el gran debate la próxima semana, estoy seguro, ya estamos haciendo 

notificaciones a los diputados y diputadas, es un tema interesante. Va a ser un proceso 

de análisis el tema de la compañera María Clemente sin violentar ningún derecho de 

nadie, pero también que ese derecho no violente otras cosas". 

Jaime Humberto Pérez insistió que se trata de uno de los temas más delicados de las 12 

quejas que tiene en sus manos el comité, y que tendrá que desahogar próximamente. 

"Es uno de los temas más delicados que tendrá el pleno, lo vamos a dialogar, a debatir, 

analizar y bueno lo que el comité determine es lo que se hará saber a la Mesa Directiva 

concluya de acuerdo con el dictamen del Comité de Ética". 

El también presidente de la Sección Instructora en el recinto parlamentario de San 

Lázaro dijo que sigue su curso la petición de desafuero del diputado y líder nacional 

del PRI, Alejandro Moreno acusado por la Fiscalía de Campeche de enriquecimiento 

ilícito y que pronto habrá noticias al respecto. 

https://wradio.com.mx/radio/2022/10/21/nacional/1666379784_760785.htmL 

https://wradio.com.mx/radio/2022/10/21/nacional/1666379784_760785.htmL
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Cámara de Diputados recibe nombramientos para integrar 

el SAT 
 

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados recibió los nombramientos de cuatro funcionarios 
propuestos por el titular del Ejecutivo Federal, para ocupar diferentes cargos en el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT) de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 
Los nombramientos que se turnaron a la Comisión de Hacienda y Crédito Público para su ratificación son: 
Antonio Martínez Dagnino, como jefe del SAT; Armando Ramírez Sánchez, como administrador general 
de Grandes Contribuyentes; Gari Gevijoar Flores Hernández González, para ocupar la administración 
general de Recaudación; así como Ricardo Carrasco Varona, como administrador general Jurídico. 

https://acustiknoticias.com/2022/10/camara-de-diputados-recibe-nombramientos-para-integrar-el-
sat/ 

 

https://acustiknoticias.com/2022/10/camara-de-diputados-recibe-nombramientos-para-integrar-el-sat/
https://acustiknoticias.com/2022/10/camara-de-diputados-recibe-nombramientos-para-integrar-el-sat/
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Exhortan a liberar recursos para atender daños 
causados por la tormenta Karl 

 
 

Modifican turno de 56 iniciativas en materia electoral 

Boletín No.2891 

Exhortan a liberar recursos para atender daños causados por la tormenta Karl 

• Modifican turno de 56 iniciativas en materia electoral 

• Citan a sesión semipresencial el martes 25 de octubre 

El Pleno de la Cámara de Diputados, a través de un acuerdo de la Junta de Coordinación Política aprobado en votación 

económica, exhortó al gobierno federal, a través de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, para que se liberen 

los recursos necesarios a fin de atender la emergencia en los estados de Chiapas y Tabasco, por los daños ocasionados por 

la tormenta tropical Karl. 

Además, la Mesa Directiva comunicó la modificación de turno a 56 iniciativas con proyecto de decreto en materia electoral 

y de conformidad con lo que establecen los artículos 73 y 74, numeral 2 del Reglamento de la Cámara de Diputados, se 

modificó el trámite a las Comisiones Unidas de Reforma Política-Electoral y de Gobernación y Población, para dictamen. 

A continuación, el diputado Santiago Creel Miranda dijo que en términos de lo dispuesto por los artículos 100 y 102 del 

Reglamento de la Cámara de Diputado, y 12 numeral 2 del Reglamento para la Contingencia Sanitaria, las iniciativas y 

proposiciones contenidas en el orden del día serán turnadas a las comisiones que correspondan publicándose el turno en la 

Gaceta Parlamentaria.  
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Posteriormente, levantó la sesión y citó para la que tendrá lugar el martes 25 de octubre a las 11:00 horas, en modalidad 

semipresencial. 
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“Morena mata… ratas”, responden diputadas 

morenistas al PAN 
  

Al grito de “¡Morena mata ratas!” y con roedores de utilería en las manos, las diputadas 

morenistas Susana Prieto y Olga Leticia Chávez respondieron a los legisladores del PAN 

encabezados por María Elena Pérez-Jaén que, desde la tribuna de San Lázaro, 

lanzaron la arenga de “¡Morena mata!”. 

 

La enésima confrontación verbal entre representantes del PAN y Morena durante la 

discusión de la Ley de Ingresos subió de tono por momentos y obligó a la diputada 

morenista Karla Yuritzi Almazán, en funciones de presidenta de la Mesa Directiva, a 

llamar al orden y exigir respeto al recinto. 

 

“Pido a las diputadas y diputados guardemos respeto a la oradora en tribuna, por favor 

(…). Diputadas y diputados, pido respeto a este recinto. Pido a las legisladoras que 

pasen a sus curules para que no provoquen otro desacuerdo”, clamó. 

 

En la madrugada de este viernes y al presentar una de las 462 reservas al proyecto de 

ingresos, la legisladora María Elena Pérez-Jaén propuso eliminar en los artículos 

transitorios de la Ley de Ingresos el mecanismo para la entrega y traspaso de recursos 

de las entidades federativas al IMSS-Bienestar, por considerarlo una “maniobra 

perversa”. 

 

Al final, la vicecoordinadora del PRD, Elizabeth Pérez, se subió también a la escaramuza 

verbal, señalando desde la tribuna: 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputadas-morena-responden-al-pan-aprobacion-

de-ley-de-ingresos  

 

https://www.milenio.com/politica/diputadas-morena-responden-al-pan-aprobacion-de-ley-de-ingresos
https://www.milenio.com/politica/diputadas-morena-responden-al-pan-aprobacion-de-ley-de-ingresos
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Se busca candidato 

 
Los panistas Santiago Creel, Mauricio Vila y Juan Carlos Romero, no parecen ser buenas piezas como 
candidatos Mauricio Kuri todavía no se deja ver en ese terreno y Ricardo Anaya se encuentra fuera del 
territorio nacional. Maru Campos se encuentra en etapa de prueba como Kuri. Un aspirante que no se 
decide a serlo es Luis Donaldo Colosio Riojas, quien despierta entusiasmo entre ciertos sectores del 
electorado, aunque no se le ve listo para el debate, ni se le aprecia grandilocuencia como orador.  

https://imparcialoaxaca.mx/opinion/707461/se-busca-candidato-3/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://imparcialoaxaca.mx/opinion/707461/se-busca-candidato-3/
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Ignacio Mier anuncia que la Jucopo acordó 

instalar mesas de trabajo sobre una eventual 

reforma electoral 

El coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, informó que la Junta de 

Coordinación Política acordó instalar mesas de trabajo sobre una eventual reforma 

electoral para comparar las propuestas de todos los grupos parlamentarios. Mier dijo 

que las presidencias de las tres comisiones, de Puntos Constitucionales, de 

Gobernación y de Reforma Político Electoral convocarán a sus mesas directivas, a sus 

secretarios para que se reúnan las tres comisiones el día martes para la revisión de un 

documento que tiene clasificadas y agrupadas todas las iniciativas. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1GinKCZIQkWldty29H2Cg7x-42krZ-ku1/view  

https://drive.google.com/file/d/1GinKCZIQkWldty29H2Cg7x-42krZ-ku1/view
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Rubén Moreira aclaró que su bancada no va a 

presentar ninguna iniciativa en materia electoral 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, aclaró que su 

bancada no va a presentar ninguna iniciativa en materia electoral y garantizó que no 

van a apoyar reformas que atenten contra las autoridades electorales.  

Moreira afirmó que el PRI no se ha manifestado como bancada por la necesidad de 

una reforma electoral y en dado caso de que llegará al pleno, votarían en contra de 

cualquier intento de dañar al INE o al Tribunal Electoral. 

 

https://drive.google.com/file/d/1tXIOzkGT7bG0qd_HW73jcxLT2EmBnIk_/view  

https://drive.google.com/file/d/1tXIOzkGT7bG0qd_HW73jcxLT2EmBnIk_/view
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Próxima semana podría estar proyecto de 

reforma electoral en San Lázaro: Morena 
 

Será a través de reuniones de trabajo que diputadas y diputados federales acordaron 

confeccionar un anteproyecto de dictamen de reforma constitucional en materia 

electoral, así lo habría anunciado el presidente de la Junta de Coordinación Política 

en San Lázaro, Ignacio Mier, el día de ayer.  

 

Apuntó que esta mañana en San Lázaro las presidencias de las comisiones de 

Gobernación, Puntos Constitucionales y la Comisión de Reforma Política-Electoral se 

reunirán para convocar el próximo martes la revisión de un documento que tiene 

agrupado todas las iniciativas presentadas ya por los propios legisladores, los partidos 

políticos e incluso por organizaciones sociales que han presentado su iniciativa en San 

Lázaro. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1S9agpUaBLNBH9NCORPSDSJqcfG5xZ4Fl/view  

https://drive.google.com/file/d/1S9agpUaBLNBH9NCORPSDSJqcfG5xZ4Fl/view
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Alito prepara a los diputados para la 

reforma electoral 

 
 

 

 

 

 

 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, convocó a los diputados del partido a estar 
todos presentes la próxima semana porque se prepara la discusión de la reforma electoral. 

Este miércoles convocó a los diputados a la sede del partido, así como a los miembros del Comité 
Ejecutivo Nacional. 

Ahí informó que el martes se realizará la reunión de las comisiones unidas de Puntos Constitucionales, 
Reforma Político-Electoral y Gobernación, esta última que él preside y que acaba de incorporarse al 
turno de iniciativas de reforma constitucional. 

El legislador informó al PRI lo que el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier, 
propuso en la sesión del jueves de la Jucopo: que las tres comisiones se reunirán el martes y que se 
presentará la lista de leyes que se revisarán para negociar la reforma electoral. 

 

Alito prepares deputies for electoral reform - California18 

https://california18.com/alito-prepares-deputies-for-electoral-reform/7504972022/
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Celebra Nacho Mier aprobación de Ley de Ingresos 2023 en 
Cámara de Diputados 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier 
Velazco, celebró la aprobación en la Cámara de Diputados la Ley de Ingresos federal para el 2023, bajo 
las características que defiende el Gobierno de la Cuarta Transformación. 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/67041-celebra-nacho-mier-aprobacion-
de-ley-de-ingresos-2023-en-camara-de-diputados 

 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/67041-celebra-nacho-mier-aprobacion-de-ley-de-ingresos-2023-en-camara-de-diputados
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/67041-celebra-nacho-mier-aprobacion-de-ley-de-ingresos-2023-en-camara-de-diputados
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Cancela Rosa Icela Rodríguez comparecencia en 

Cámara de Diputados 

Se canceló la comparecencia de la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, 

Rosa Icela Rodríguez, en la Cámara de Diputados programada para el 7 de diciembre 

con motivo de la Glosa del Cuarto Informe Presidencial. 

La Junta de Coordinación Política también dejó pendientes las comparecencias de los 

titulares de Turismo, Energía y Economía. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1GbeRRDqXwECgWC9FY3DlJdXDlFE5k3Dp/view  

https://drive.google.com/file/d/1GbeRRDqXwECgWC9FY3DlJdXDlFE5k3Dp/view
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PAN entregó un país en llamas; 'Alito' ofreció 

propuesta inteligente y viable: Adán Augusto 

López 
MÉXICO (JANNET LÓPEZ).- El secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, sostuvo 

que fue directamente el dirigente del PRI, 

Alejandro Moreno, quien le ofreció lograr la 

mayoría legislativa que Morena necesitaba 

para ampliar la permanencia del Ejército en 

las calles, con una propuesta que resultó 

“inteligente y viable”, mientras al PAN lo 

acusó de sólo disentir a pesar de que entregó 

el país en llamas. 
  

Entre pancartas encontradas de las y los 

legisladores de Morena con la frase “estamos Augusto con la Guardia Nacional” y las 

de panistas con “No a la militarización”, el secretario de Gobernación se presentó ante 

el Congreso de Puebla para solicitar que aprueben la ampliación de la labor de las 

fuerzas armadas en seguridad pública.  

 

Adán Augusto López aseguró que logró con el PRI acuerdos para lograr mayorías 

legislativas, lo que los priistas negaron, esta mañana el funcionario incluso detalló que 

fue directamente el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, quien ofreció ayudar 

a Morena y al gobierno federal, durante una reunión en la que también estuvieron 

presentes el coordinador de la bancada priista, Rubén Moreira; de la de Morena, 

Ignacio Mier; del PVEM, Carlos Puente y del PT, Alberto Anaya.  

 
https://www.milenio.com/politica/adan-augusto-lopez-senala-al-pan-disentir-uerzas-armadas 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/adan-augusto-lopez-senala-al-pan-disentir-uerzas-armadas
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El PAN repudia la militarización ante Adán y 

Morena la defiende 
"No a la militarización", decía una pancarta desplegada por diputados del PAN en el Congreso de Puebla, con 

la que interrumpieron la participación del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, en ese recinto 

parlamentario. 

 

El funcionario de Bucareli continuó en Puebla la gira que realiza por los Congresos estatales para promover la 

aprobación de la reforma constitucional que amplía la presencia de las Fuerzas Armadas en la seguridad 

pública hasta 2028 y que se espera sea votada esta tarde en esa entidad. Ante el despliegue de la pancarta 

en el salón de plenos, la reacción de algunos de los diputados de Morena fue inmediata, gritaron "es un honor 

estar con Obrador" y se pusieron de pie con pancartas que decían "Estamos AuGusto con la Guardia 

Nacional". 

 

El presidente del Congreso de Puebla, Sergio Salomón Céspedes, de Morena, tuvo que interrumpir al 

funcionario que había comenzado diciendo "en Puebla somos parte de un hecho histórico". 

 

"Secretario, si me permite, disculpe que lo interrumpa. Les pido a mis compañeros legisladores de Acción 

Nacional que respeten esta mesa, la visibilidad de esta mesa directiva, aunque están en su derecho de retirar 

estas pancartas y otras, les pedimos que por favor lo puedan hacer abajo, por favor, para que lo puedan 

respetar", dijo el presidente de la mesa. "Y también les pido a los compañeros de Morena que vuelvan a 

ocupar sus lugares", agregó. 

 

Los panistas abandonaron la sesión como el propio secretario anunció después, los morenistas regresaron a 

sus asientos y el secretario de Gobernación continuó con su intervención en defensa de la reforma 

constitucional. 

[…] 

En defensa de la reforma, el tabasqueño narró a detalle la forma en que se reunió con el PRI para impulsar la 

reforma a través de la diputada del tricolor Yolanda de la Torre, ya que reconocieron que no contaban con la 

mayoría necesaria para la reforma constitucional que completara las reformas anteriores y ampliara la 

presencia de las Fuerzas Armadas en la seguridad pública hasta 2018. 

 

"Y un buen día, el último de agosto para ser exactos, se acerca el coordinador de los diputados federales de 

Morena, Ignacio Mier, y me dice que existe la posibilidad de iniciar un diálogo con la fracción parlamentaria 

del Partido Revolucionario Institucional y que me pidió que abriera el espacio para una reunión de trabajo, en 

la que el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional, el coordinador de los diputados federales 

del Partido Revolucionario Institucional, Rubén Moreira, el coordinador de los diputados federales de Morena, 

Ignacio Mier, el coordinador de los diputados federales del Partido Verde Ecologista, Carlos Puente, y el 

coordinador de los diputados federales del Partido del Trabajo, Alberto Anaya", dijo a los diputados poblanos. 

 
PAN repudiates militarization before Adán and Morena defends it - California18 

https://california18.com/pan-repudiates-militarization-before-adan-and-morena-defends-it/7519592022/
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“No pongo ni quito rey”, dice Adán López sobre 

candidato en Puebla 

 MÉXICO (MÓNICA CAMACHO).- El secretario de Gobernación Adán Augusto López 

Hernández, aclaró que no tiene candidato a la gubernatura de Puebla para la 

elección de 2024 y que los acercamientos con Ignacio Mier Velazco se deben a que 

es su amigo. 

 "Yo no pongo ni quito rey", manifestó en entrevista con los medios de comunicación 

que ofreció tras reunirse con el mandatario local, Luis Miguel Barbosa Huerta, en una 

visita al Congreso del estado.  

Aunque Ignacio Mier ha acompañado al secretario de 

Gobernación en la mayoría de las visitas que ha realizado a 

los poderes legislativos de otros estados, en su calidad de 

coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de 

Diputados, en la de Puebla estuvo ausente. 

Fue el gobernador Miguel Barbosa quien acompañó a 

López Hernández durante toda su estancia en el palacio 

legislativo, al que arribó la secretaria de Desarrollo Económico Olivia Salomón, quien es 

una de las aspirantes a la gubernatura, cercanas al actual mandatario estatal. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/21/estados/no-pongo-ni-quito-rey-dice-adan-lopez-

sobre-candidato-en-puebla/  

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/21/estados/no-pongo-ni-quito-rey-dice-adan-lopez-sobre-candidato-en-puebla/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/21/estados/no-pongo-ni-quito-rey-dice-adan-lopez-sobre-candidato-en-puebla/
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Diputados autorizaron al gobierno de AMLO 

endeudarse con 1.1 billones de pesos y 5 

mil 500 millones de dólares 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
La Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, el dictamen que expide la Ley de 
Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023, en la cual se prevé obtener un total de 8 
billones 299 mil 647.8 millones de pesos. 
 
De acuerdo con la Ley de Ingresos, el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador podrá 
contratar y ejercer créditos, empréstitos y otras formas del ejercicio del crédito público, incluso 
mediante la emisión de valores y para el financiamiento del Presupuesto de Egresos de la Federación 
2022, por un monto de endeudamiento neto interno hasta por un billón 170 mil millones de pesos. 
 
De igual modo, autoriza al Ejecutivo federal mediante las referidas formas de ejercicio del crédito 
público para obtener un monto de endeudamiento neto externo de hasta cinco mil 500 millones de 
dólares. 
 
Otro de los puntos aprobados en el dictamen, es la autorización a Petróleos Mexicanos (Pemex) y a 
sus empresas productivas subsidiarias para adquirir un monto de endeudamiento neto interno de 
hasta 27 mil 068.4 millones de pesos y uno externo de hasta 142.2 millones de dólares. 
 

Diputados autorizaron al gobierno de AMLO endeudarse con 1.1 billones de pesos y 5 mil 500 millones de dólares - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/21/diputados-aprobaron-la-ley-de-ingresos-2023-gobierno-federal-obtendra-casi-83-billones-de-pesos/
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Cámara de Diputados aprueba Ley de Ingresos 

2023; pasa al Senado 

 

 

 

 

 
 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó tras nueve horas de parlamento el dictamen de la Ley 

de Ingresos de la Federación (LIF) de México para el ejercicio fiscal 2023, la cual prevé 

ingresos totales por MXN$8.3 billones y un crecimiento económico de entre 1,2% y 3% y precio 

del petróleo en US$68,7 por barril. 

 

El dictamen fue aprobado en lo general y en lo particular con 271 votos a favor de Morena y 
sus aliados el Partido del Trabajo y Partido Verde (PVEM), por lo que se turnó al Senado para su 
discusión y aprobación antes del 31 de octubre. 
 
En tanto, se registraron 201 votos en contra de los partidos opositores de Acción Nacional (PAN), 
Revolucionario Institucional (PRI), Movimiento Ciudadano (MC) y Revolución Democrática (PRD), y 
una abstención. 
 
Los diputados presentaron alrededor de 400 reservas al dictamen para buscar más recursos que 

financien el gasto público para el próximo año y estímulos fiscales en diversos sectores. 

 

De todas las reservas solo se admitieron dos de Morena: la primera fue una adición de un artículo 

transitorio que da operatividad en 2023 a las acciones de pavimentación en los municipios, derivado 

del decreto de regularización de vehículos usados de procedencia extranjera conocidos 

como autos chocolate. 

 
Cámara de Diputados aprueba Ley de Ingresos 2023; pasa al Senado (bloomberglinea.com) 

 

 

https://www.bloomberglinea.com/2022/10/21/camara-de-diputados-aprueba-en-lo-general-ley-de-ingresos-2023/
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Cámara de Diputados aprueba Ley de Ingresos de la 
Federación 2023 

 
La Cámara de Diputados aprobó el dictamen con proyecto de decreto de la Ley de Ingresos de la 
Federación 2023. 
Tras una sesión cuyo debate duró más de nueve horas, la Cámara de Diputados aprobó con 271 votos a 
favor, 201 en contra y una abstención la Ley de Ingresos 2023. 
El proyecto de decreto de la Ley de Ingresos de la federación para el ejercicio fiscal 2023 prevé que el 
Gobierno obtenga 8 billones 299 mil 647.8 millones de pesos. 

https://imagendelgolfo.mx/nacional/diputados-aprueban-ley-de-ingresos-de-la-federacion-
2023/50251451 

 

 

 

 

https://imagendelgolfo.mx/nacional/diputados-aprueban-ley-de-ingresos-de-la-federacion-2023/50251451
https://imagendelgolfo.mx/nacional/diputados-aprueban-ley-de-ingresos-de-la-federacion-2023/50251451
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Cámara de Diputados aprueba Ley de Ingresos de la 
Federación 2023 

 
La Cámara de Diputados aprobó el dictamen con proyecto de decreto de la Ley de Ingresos de la 
Federación 2023. 
Tras una sesión cuyo debate duró más de nueve horas, la Cámara de Diputados aprobó con 271 votos a 
favor, 201 en contra y una abstención la Ley de Ingresos 2023. 
El proyecto de decreto de la Ley de Ingresos de la federación para el ejercicio fiscal 2023 prevé que el 
Gobierno obtenga 8 billones 299 mil 647.8 millones de pesos. 

https://imagendeveracruz.mx/nacional/diputados-aprueban-ley-de-ingresos-de-la-federacion-
2023/50251414 

 

 

 

https://imagendeveracruz.mx/nacional/diputados-aprueban-ley-de-ingresos-de-la-federacion-2023/50251414
https://imagendeveracruz.mx/nacional/diputados-aprueban-ley-de-ingresos-de-la-federacion-2023/50251414
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Aprueba Cámara de Diputados Ley de Ingresos 2023 
 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó con 266 votos a favor, 212 en contra y cero abstenciones, en lo 
general y en lo particular, los artículos no reservados del dictamen de la Ley de Ingresos de la Federación 
2023. 
Tras esta votación, los legisladores de todos los partidos discutirán alrededor de 444 reservadas 
presentadas al dictamen, debate que se prevé se prolongue hasta las primeras de este 21 de octubre. 
 
https://enlineadirecta.info/2022/10/21/aprueba-camara-de-diputados-ley-de-ingresos-2023/ 
 
 
 
 
 
 

https://enlineadirecta.info/2022/10/21/aprueba-camara-de-diputados-ley-de-ingresos-2023/
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Cámara de Diputados aprobó la Ley de Ingresos de la 

Federación para el Ejercicio Fiscal 2023 
 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, el dictamen con proyecto de 
decreto que expide la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023, en la cual se prevé 
obtener un total de 8 billones 299 mil 647.8 millones de pesos (mdp). 
Con 271 votos a favor, 201 en contra y una abstención, la Asamblea avaló el dictamen en lo particular, y 
se remitió al Senado de la República para sus efectos constitucionales. 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/10/21/camara-de-diputados-aprobo-la-ley-de-ingresos-de-
la-federacion-para-el-ejercicio-fiscal-2023/ 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/10/21/camara-de-diputados-aprobo-la-ley-de-ingresos-de-la-federacion-para-el-ejercicio-fiscal-2023/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/10/21/camara-de-diputados-aprobo-la-ley-de-ingresos-de-la-federacion-para-el-ejercicio-fiscal-2023/
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Diputados aprueban en lo general Ley Federal de Ingresos 
2023 

 
El pleno de la Cámara de Diputados aprobó por mayoría la Ley Federal de Ingresos 2023. 
Se avaló por 266 votos a favor por parte de Morena, PVEM y PT, 212 sufragios en contra del PAN, PRI, 
PRD y MC, así como cero abstenciones. 
Tras su aprobación en lo general, se procede a su discusión en lo particular. Hasta el momento se tiene 
cuenta de más de 500 reservas. 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputados-aprueban-en-lo-general-ley-federal-de-ingresos-2023-
/1562671 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputados-aprueban-en-lo-general-ley-federal-de-ingresos-2023-/1562671
https://pulsoslp.com.mx/nacional/diputados-aprueban-en-lo-general-ley-federal-de-ingresos-2023-/1562671
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Cámara de Diputados aprueba en lo general la Ley Federal 
de Ingresos 2023 

 
El pleno de la Cámara de Diputados aprobó por mayoría la Ley Federal de Ingresos 2023. 
Se avaló por 266 votos a favor por parte de Morena, PVEM y PT, con 212 sufragios en contra del PAN, 
PRI, PRD y MC, así como cero abstenciones. 
Tras su aprobación en lo general, se procede a su discusión en lo particular. Hasta el cierre de la edición 
se tenía cuenta de más de 500 reservas. 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/camara-de-diputados-aprueba-en-lo-general-la-
ley-federal-de-ingresos-2023.html 
 
 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/camara-de-diputados-aprueba-en-lo-general-la-ley-federal-de-ingresos-2023.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/camara-de-diputados-aprueba-en-lo-general-la-ley-federal-de-ingresos-2023.html
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Diputados aprueban en lo general y particular Ley Federal 
de Ingresos 2023 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular el dictamen con proyecto de 
decreto que expide la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023, en la cual se prevé 
obtener un total de 8 billones 299 mil 647.8 millones de pesos (mdp). 
Con 271 votos a favor, 201 en contra y una abstención, la Asamblea avaló el dictamen en lo particular y 
se remitió al Senado de la República para sus efectos constitucionales. 

https://www.unotv.com/nacional/diputados-aprueban-en-lo-general-y-particular-ley-federal-de-
ingresos-2023/ 

 

 

 
 

https://www.unotv.com/nacional/aprueban-diputados-en-lo-general-ley-federal-de-ingresos-2023/
https://www.unotv.com/nacional/diputados-aprueban-en-lo-general-y-particular-ley-federal-de-ingresos-2023/
https://www.unotv.com/nacional/diputados-aprueban-en-lo-general-y-particular-ley-federal-de-ingresos-2023/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

22/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 
Cámara de Diputados aprueba en lo general y particular la 

Ley Federal de Ingresos 2023 
 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo particular y lo general la Ley Federal de Ingresos 2023. 
Se avaló por 271 votos a favor por parte de Morena, PVEM y PT, 201 sufragios en contra del PAN, PRI, 
PRD y MC, así como una abstención. 
Tras más de nueve horas de debate, las 462 reservas que se interpusieron fueron desechadas una a una, 
y solo se aprobaron dos; una para fomentar la regulación de los llamados autos chocolate y una más 
para dar estímulos por la enajenación de libros. El dictamen fue turnado a la Cámara de Senadores para 
su análisis y votación. 
 
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/camara-de-diputados-aprueba-en-lo-general-y-
particular-la-ley-federal-de-ingresos-2023.html 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/que-recoja-su-balon-y-se-vaya-a-veracruz-ruben-moreira-confronta-a-sergio-gutierrez-presidente-de-san-laza.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/camara-de-diputados-aprueba-en-lo-general-y-particular-la-ley-federal-de-ingresos-2023.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/camara-de-diputados-aprueba-en-lo-general-y-particular-la-ley-federal-de-ingresos-2023.html
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La Cámara de Diputados aprobó en lo general el 

dictamen de la Ley de Ingresos de la Federación 

para 2023 

Guerra de carteles, cifras, acusaciones y 

ratas rodearon la Cámara de Diputados 

durante la aprobación de la Ley de 

Ingresos, que le permitirá al Gobierno 

Federal obtener el próximo año más de 8 

billones de pesos, la mayoría por impuestos 

y más de un billón por deuda.  
Con 266 votos de Morena y sus aliados se 

impusieron sobre 212 en contra. 

 La propuesta del Gobierno no tuvo 

cambios, por lo que mantiene para el 2023 la perspectiva de crecimiento entre 1.2 y 3 

por ciento; una inflación en un rango estimado del 3.2 por ciento, un tipo de cambio 

de 20.6 pesos dólar y un precio de barril de petróleo de 68.7 dólares. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANpLb1bHpK%5F4d7w&cid=75F18D3264FEE48

F&id=75F18D3264FEE48F%211124&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANpLb1bHpK%5F4d7w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211124&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANpLb1bHpK%5F4d7w&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211124&parId=root&o=OneUp
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Cámara de Diputados aprueba Ley de Ingresos de la 
Federación 2023 

 
La Cámara de Diputados aprobó el dictamen con proyecto de decreto de la Ley de Ingresos de la 
Federación 2023. 
Tras una sesión cuyo debate duró más de nueve horas, la Cámara de Diputados aprobó con 271 votos a 
favor, 201 en contra y una abstención la Ley de Ingresos 2023. 
El proyecto de decreto de la Ley de Ingresos de la federación para el ejercicio fiscal 2023 prevé que el 
Gobierno obtenga 8 billones 299 mil 647.8 millones de pesos. 
 
https://diariodelistmo.com/nacional/diputados-aprueban-ley-de-ingresos-de-la-federacion-
2023/50251428 
 
 
 

https://diariodelistmo.com/nacional/diputados-aprueban-ley-de-ingresos-de-la-federacion-2023/50251428
https://diariodelistmo.com/nacional/diputados-aprueban-ley-de-ingresos-de-la-federacion-2023/50251428
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Diputados federales revisarán Egresos 2023 con el 

subsecretario de Hacienda 

MÉXICO (ANGÉLICA MELÍN).- La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados 

continúa con el análisis del Presupuesto de Egresos 2023, enviado por el Presidente de 

la República.  

El próximo lunes 24 de octubre, los 

integrantes de ese organismo 

parlamentario sostendrán una reunión 

de trabajo con el subsecretario del ramo 

de la Secretaría de Hacienda (SHCP), 

Juan Pablo de Botton Falcón, con el que 

analizarán la propuesta económica 

para el año entrante. 

Asimismo, en el proyecto de orden del día publicado en la versión electrónica de la 

Gaceta Parlamentaria, se anticipa que la Comisión se declarará en sesión 

permanente, con el fin de alistarse a dictaminar el Presupuesto de Egresos del año 

entrante, propuesto por el Ejecutivo Federal.  

El esquema de trabajo previsto incluye un punto correspondiente a la lectura, discusión 

y en su caso aprobación, del dictamen con proyecto de decreto de Presupuesto de 

Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2023. 

El apartado aplicará en el momento en que el análisis de la propuesta de gasto para 

el año siguiente haya concluido y la Mesa Directiva de la Comisión solicite reanudar la 

sesión permanente con el fin de dictaminar. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/21/diputados-federales-revisaran-egresos-2023-con-el-

subsecretario-de-hacienda-569424.html  

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/21/diputados-federales-revisaran-egresos-2023-con-el-subsecretario-de-hacienda-569424.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/21/diputados-federales-revisaran-egresos-2023-con-el-subsecretario-de-hacienda-569424.html
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Ley de Ingresos 2023 se aprobará en el Senado el 

26 de octubre, dice Monreal 

 MÉXICO (REDACCIÓN).- El presidente de 

la Junta de Coordinación Política del 

Senado, Ricardo Monreal, informó que la 

Cámara Alta buscará aprobar la Ley de 

Ingresos 2023 a más tardar el próximo 

miércoles 26 de octubre.  

 A través de un video difundido en redes 

sociales, Ricardo Monreal destacó que el 

Senado recibirá este viernes el proyecto 

aprobado por la Cámara de Diputados, el cual será turnado a las Comisiones Unidas 

de Hacienda y Crédito Público y de Estudios Legislativos. 

Señaló que los trabajos de análisis arrancarán este fin de semana, a fin de poder llevar 

la discusión al pleno el próximo martes en una sesión vespertina. 

Monreal Ávila resaltó que el próximo lunes podría citarse a funcionarios de la Secretaría 

de Hacienda a fin de que expliquen a detalle los alcances del paquete económico 

2023 a los senadores. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/21/ley-de-ingresos-2023-se-aprobara-en-el-senado-el-26-

de-octubre-dice-monreal-569357.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/21/ley-de-ingresos-2023-se-aprobara-en-el-senado-el-26-de-octubre-dice-monreal-569357.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/21/ley-de-ingresos-2023-se-aprobara-en-el-senado-el-26-de-octubre-dice-monreal-569357.html
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Aprueban diputados Ley de Ingresos 2023 

 

 

 

 

 

 

 

 

Con 271 votos a favor, 201 en contra y 1 abstención esta madrugada la Cámara de 

Diputados aprobó en lo general y en lo particular la Ley de Ingresos 2023, esto quiere 

decir que el Gobierno Federal obtendrá más de 8 billones de pesos para el presupuesto 

del próximo año, la mayoría por impuestos y más de 1 billón por deuda interna. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHXKQ%5FPktyfH4Ec&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%211123&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHXKQ%5FPktyfH4Ec&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211123&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHXKQ%5FPktyfH4Ec&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211123&parId=root&o=OneUp
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Diputados aprueban la Ley de Ingresos de la 

Federación del 2023 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular la Ley de 

Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023. 

La Ley fue aprobada con 266 votos a favor, 212 en contra y cero abstenciones. Tras 

varias horas de discutir reservas, se aprobó en lo particular con 271 votos a favor, 201 

en contra y una abstención. 

En la minuta, aprobada por la Comisión de Hacienda, se detalla que los ingresos que 

se estima percibirá la Federación durante el ejercicio fiscal de 2023 serán por un total 

de ocho billones 299 mil 647.8 mdp por concepto de ingresos estimados, de los cuales, 

4 billones 623 mil 583.1 mdp corresponden a Impuestos; 470 mil 845.4 mdp a Cuotas y 

Aportaciones de Seguridad Social; 34.6 mdp a Contribuciones de Mejoras, y 57 mil 193.0 

mdp a Derechos. 

Además, seis mil 543.6 mdp a Productos; 173 mil 554.2 mdp a Aprovechamientos; un 

billón 303 mil 977.5 mdp a Ingresos por Ventas de Bienes, Prestación de Servicios y Otros 

Ingresos; 487 mil 742.6 mdp a Transferencias, Asignaciones, Subsidios y Subvenciones, y 

Pensiones y Jubilaciones; y un billón 176 mil 173.8 mdp a Ingresos Derivados de 

Financiamientos. 

También se estima un crecimiento puntual del Producto Interno Bruto (PIB) de 3.0 por 

ciento; un tipo de cambio de 20.6 pesos por dólar de los Estados Unidos de América, 

así como una plataforma de producción de petróleo crudo, en un millón 872 mil barriles 

diarios, con una estimación del precio ponderado acumulado del barril de petróleo 

crudo de exportación de 68.7 dólares. 

Asimismo, se calcula una recaudación federal participable por un monto de 4 billones 

443 mil 267.6 mdp. 

https://lopezdoriga.com/nacional/hugo-gutierrez-maldonado-renuncia-a-la-

secretaria-de-seguridad-de-veracruz/ 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/hugo-gutierrez-maldonado-renuncia-a-la-secretaria-de-seguridad-de-veracruz/
https://lopezdoriga.com/nacional/hugo-gutierrez-maldonado-renuncia-a-la-secretaria-de-seguridad-de-veracruz/
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Diputados aprueban la Ley de Ingresos de la 

Federación 2023 

 

 

 
 

 

En una sesión maratónica, cerca de las 4:10 de la mañana fue la hora en la que la 

Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular la Ley de Ingresos de la 

Federación 2023, con 271 votos a favor, 201 en contra y 1 abstención.  

Ahora el proyecto será discutido en el Senado.  

Con esta Ley el Gobierno Federal estima obtener ingresos por 8 billones 299 mil 647 

millones de pesos, 11.5% más que lo aprobado para 2022, plantea un crecimiento para 

la economía del 3% para el próximo año y una inflación del 3.2%. 

Se autoriza al Ejecutivo Federal contratar una deuda interna por hasta 1 billón 170 mil 

millones de pesos y 5 mil 500 millones de dólares de deuda externa. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMW0hKkQx14iJ%2DQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%211125&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMW0hKkQx14iJ%2DQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211125&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMW0hKkQx14iJ%2DQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211125&parId=root&o=OneUp
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Aprueban diputados Ley de Ingresos de la 

Federación 2023; pasa al Senado 
 

La Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular la Ley de Ingresos de 

la Federación 2023, que prevé obtener 8 billones 299 mil 647 millones de pesos en el 

próximo año fiscal. Fue remitida al Senado. 

 

 

 

 

 

 

 https://drive.google.com/file/d/1FbhQdBVlFdSRx7Dub3WwZ7pVZBjMenOI/view  

https://drive.google.com/file/d/1FbhQdBVlFdSRx7Dub3WwZ7pVZBjMenOI/view
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Diputados critican estimación de crecimiento en 

la Ley de Ingresos 2023 

Diputados de oposición criticaron que en la Ley de Ingresos de la Federación 2023, no 

se haya modificado la estimación de crecimiento económico del Gobierno Federal 

para el próximo año de entre 1.2 y 3 por ciento. 

  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1asVbMgy-7OwGiZTca_IhGftpI2PvIWw9/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1asVbMgy-7OwGiZTca_IhGftpI2PvIWw9/view
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Diputados aprueban en lo particular y en lo 

general Ley de Ingresos 2023, incluye 1.2 billones 

en deuda 

 

Con 271 votos a favor, 201 en contra y una abstención, la Cámara de Diputados 

aprobó en lo general y lo particular la Ley de Ingresos de la Federación 2023, la cual 

incluye casi 1.2 billones de pesos en nueva deuda interna para completar el gasto en 

obras y programas sociales. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/12qKLA_V3J_DUZw9P7IvtPmstJ4NOnfs6/view  

 

https://drive.google.com/file/d/12qKLA_V3J_DUZw9P7IvtPmstJ4NOnfs6/view
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Legisladores mexicanos aprueban 
presupuesto de egresos para 2023 

 

 

La Cámara Baja aprobó una parte clave del presupuesto 
de México para 2023 con una estimación del precio del 
petróleo de US$68,7/b. 

El gobierno espera que la plataforma de producción 
petrolera del país registre un promedio de 1,87 millones de 

barriles diarios (Mb/d) el próximo año, "lo cual toma en cuenta las tendencias observadas en 
la producción de los últimos años". 

De cumplirse la meta, significaría un leve crecimiento, ya que el país reporta una media de 
1,83Mb/d este año hasta agosto, incluidos los condensados. 

El proyecto de ley también permite a Pemex aumentar su deuda interna en 27.000 millones de 
pesos (US$1.350 millones) y su deuda externa en US$142 millones. La estatal CFE podrá 
emitir nueva deuda por un total de 12.700 millones de pesos a nivel nacional y deuda externa 
por US$397 millones, según un comunicado de la Cámara de Diputados. 

Durante el debate en el Congreso, el proyecto de ley fue criticado por mantener la proyección 
de crecimiento de 3% del PIB para 2023 de la Secretaría de Hacienda. El FMI estima que 
México crecerá 1,7% y los pronósticos independientes han mostrado recientemente una 
tendencia a la baja. 

Con este pronóstico, se espera que el gobierno acumule 8,29 billones de pesos en ingresos. 
El presupuesto pasará ahora al Senado para su debate. 

El presupuesto de gastos separado de México aún está siendo evaluado por los diputados. 
 

 
Legisladores mexicanos aprueban presupuesto de egresos para 2023 - BNamericas 

https://www.bnamericas.com/es/perfil-empresa/comision-federal-de-electricidad-cfe
https://www.bnamericas.com/es/perfil-empresa/international-monetary-fund
https://www.bnamericas.com/es/noticias/legisladores-mexicanos-aprueban-presupuesto-de-egresos-para-2023
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Alistan Ley sobre ciberseguridad 

MÉXICO (AMED URBÁN).- “Es urgente llevar los temas relacionados con la 

ciberseguridad a las políticas públicas de nuestro país”, dijo Javier López Casarín, 

presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de 

Diputados.  

El legislador aseguró que la presente legislatura 

realizó un análisis para saber cómo estaba 

trabajando el gobierno en el área de la 

ciberseguridad, qué políticas estaba 

implementando, si había lineamientos, soporte 

legal...  

“Entonces, nos dimos cuenta de que no 

tenemos un marco jurídico para poder actuar. 

[La ciberseguridad] se considera en la Ley de 

Seguridad Nacional, en un artículo que le da facultades a las Fuerzas Armadas. 

También en la Constitución, pero es muy vago”.  En ese sentido, el diputado dijo que 

los diversos  integrantes de la Comisión que preside se dieron a la tarea de investigar y  

entender qué fue lo que se hizo en la materia en la legislación y en administraciones  

anteriores. “Nos encontramos y rescatamos 18 iniciativas vinculadas con 

ciberseguridad”, declaró.   

Cuestionado sobre cuándo estará listo el primer documento o borrador de la citada 

Ley, el diputado respondió: “para el mes que entra. Ya estamos afinando detalles. Ya 

instalamos una mesa permanente de ciberseguridad… La manera en la que la 

integramos fue con el sector público y el privado. El sector privado incluye a la 

academia y a las cámaras. En el sector público están todas las dependencias, 

incluyendo a las Fuerzas Armadas”.   

https://www.eluniversal.com.mx/techbit/alistan-ley-sobre-ciberseguridad  

https://www.eluniversal.com.mx/techbit/alistan-ley-sobre-ciberseguridad
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Aprueba la Cámara de Diputados ley de ingresos 2023 sin 

ninguna modificación 
 

 Se aprobó en la Cámara de diputados,  con 266 votos a favor y 212 en contra, la ley de ingresos 2023 sin 
ninguna modificación y tal y como la propuso la Secretaria de Hacienda; en la cual vienen las 
estimaciones de los datos macroeconómicos.    
En dicha ley de ingresos se proyecta que para el próximo año la economía mexicana tenga un crecimiento 
del 3.0 por ciento, un tipo de cambio de 20.6 pesos por dólar,  una inflación de 3.2 por ciento y una 
plataforma de producción de petróleo crudo de un millón 872 mil barriles diarios, cuyo precio promedio 
de exportación sería de 68.7 dólares por barril. 

https://www.informaoriente.com.mx/politica/aprueba-la-camara-de-diputados-le-de-ingresos-2023-
sin-ninguna-modificacion.htm 

 

https://www.informaoriente.com.mx/politica/aprueba-la-camara-de-diputados-le-de-ingresos-2023-sin-ninguna-modificacion.htm
https://www.informaoriente.com.mx/politica/aprueba-la-camara-de-diputados-le-de-ingresos-2023-sin-ninguna-modificacion.htm
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Cámara de Diputados inaugura actos culturales y 
conferencias sobre la histórica lucha del pueblo 

saharaui 

 

 

 

 
 

 

Como parte de los eventos que realiza el Espacio Cultural San Lázaro, se llevó a cabo la conferencia y 

presentación del libro “Saharaui, el espíritu libre”, de Francisco Salomón Luna Aburto y se rindió homenaje a 

Virgilio Dante Caballero Pedraza, periodista y exdiputado conocido por su defensa a la libertad.  

 

La presidenta del grupo de Amistad México-República Árabe Saharaui Democrática, diputada Margarita 

García García (PT), indicó que el libro abre las expectativas y ayuda a retomar el mensaje y la experiencia 

que requieren los mexicanos de otros pueblos, como los saharauis. “Este momento ayuda a conocer mucho 

más a quienes dejan huella en el camino”, comentó. 

 

A su vez, el vicepresidente del Grupo de Amistad, diputado Salvador Caro Cabrera (MC), consideró que este 

evento abre un espacio para conectarnos con las convicciones y las responsabilidades locales y globales. 

 

Por su parte, el director general del Espacio Cultural San Lázaro, Ismael Carvallo Robledo, resaltó la figura de 

Virgilio Caballero Pedraza en la historia del periodismo y la izquierda en México. 

 

Explicó que el espacio que encabeza es la unidad de actividades académicas y culturales cuyo propósito es 

abrir de manera simbólica la Cámara de Diputados a la ciudadanía, a fin de atraer la atención ciudadana en 

virtud de que es la institución de más importancia en el país. 

 

Elizabeth Haro Ribera, secretaria general de Asociación Mexicana de Amigos de la República Árabe Saharaui 

(AMARAS AC.), indicó que este libro se presenta en homenaje a Virgilio Caballero Pedraza, y agradeció a 

quienes asistieron al evento, pues son hermanos de la justicia, la causa, los derechos humanos y la libertad. 

 

México: Cámara de Diputados inaugura actos culturales y conferencias sobre la histórica lucha del pueblo saharaui (VIDEO) | 

Sahara Press Service (spsrasd.info) 

https://www.spsrasd.info/news/es/articles/2022/10/21/42401.html
https://www.spsrasd.info/news/es/articles/2022/10/21/42401.html
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Cancela Rosa Icela comparecencia en Cámara de 

Diputados 

La comparecencia de la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, fue 

cancelada en la Cámara de Diputados. La fecha del 7 de diciembre fue cancelada, un día después de la 

presentación de la funcionaria en el Senado, donde la oposición recriminó la militarización del País y el 

secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, fue increpado, pese a que sólo 

acompañaba a la funcionaria. 

 

https://planoinformativo.com/879754/cancela-rosa-icela-comparecencia-en-camara-de-diputados 

 

 

 

 

https://planoinformativo.com/879754/cancela-rosa-icela-comparecencia-en-camara-de-diputados
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Viajan a cumbre en Ruanda... y Diputadasse quedan 
 

Aunque debieron volver el lunes, tras finalizar la asamblea, como hicieron sus compañeros, tanto Guerra 
como López Castro se quedaron. Fuentes de la Cámara confirmaron que el regreso de Guerra está 
considerado para mañana. 
Desde África, el pasado domingo la Diputada por Nuevo León posteó en sus redes un video de ella con 
la promotora cultural Liliana Melo de Sada y una leyenda sobre la Feria Internacional del Libro (FIL) de 
Monterrey, que cerró ese 16 de octubre, y el hashtag #TrabajandoPorMonterrey. 

https://www.debate.com.mx/politica/Viajan-a-cumbre-en-Ruanda...-y-Diputadas-se-quedan-
20221021-0003.html 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Viajan-a-cumbre-en-Ruanda...-y-Diputadas-se-quedan-20221021-0003.html
https://www.debate.com.mx/politica/Viajan-a-cumbre-en-Ruanda...-y-Diputadas-se-quedan-20221021-0003.html
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Director de Pemex comparecerá en San Lázaro 

  

 

 

 

 

 

 

MÉXICO (ANGÉLICA MELLÍN).- En la Cámara de Diputados se alista la comparecencia, 

el próximo lunes 24 de octubre, del director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio 

Romero Oropeza. 

 Lo anterior, en el marco de la Glosa del Cuarto Informe de Gobierno del Presidente 

de la República. 

La convocatoria a la reunión con los congresistas, bajo protesta de decir verdad, ya 

fue publicada formalmente en la versión electrónica de la Gaceta Parlamentaria. 

Aunque el documento aún no incluye el formato de la comparecencia, usualmente 

se otorga la palabra al servidor público al menos por 20 minutos, para dar una 

ponencia inicial. 

Posteriormente, los grupos parlamentarios fijan posicionamientos y participan en 

rondas de preguntas, respuestas y réplicas, generalmente dos, ante las explicaciones 

que ofrezca el compareciente. 

El director de la empresa productiva del Estado será el segundo integrante del equipo 

del gobierno federal que se presenta en el Palacio Legislativo, a reportar las acciones 

llevadas a cabo en el cuarto año de gobierno del primer mandatario. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/21/director-de-pemex-comparecera-en-san-lazaro-

569356.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/21/director-de-pemex-comparecera-en-san-lazaro-569356.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/21/director-de-pemex-comparecera-en-san-lazaro-569356.html
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Comentario / José Yuste (Periodista)  

“No le cambiaron ni una sola coma, tal cual como entró no le cambiaron nada, está 

preocupando mucho que siga la estimación del 3% de crecimiento. Se sabe que si 

Estados Unidos cae en una ligera recesión, no vamos a alcanzar ese 3% de crecimiento 

y de él dependen los ingresos, no vamos a obtener los impuestos ni toda la actividad 

económica de la cual podrían recaudar, no se va a obtener y no se va a alcanzar ese 

3% y todo está basado en ese crecimiento. Parece que sí viene muy optimista lo que 

ayer se aprobó en la Cámara de Diputados, vendría muy optimista la Ley de Ingresos, 

pareciera más político lo que están planteando”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/15nlEfAG92QZmjQEABc3K5QkNx7UYjdFP/view  

 

https://drive.google.com/file/d/15nlEfAG92QZmjQEABc3K5QkNx7UYjdFP/view
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Asegura Adán Augusto que fue el PRI quien 

ofreció su ayuda parlamentaria 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, aseguró que fue el dirigente del 

PRI, Alejandro Moreno, quien le ofreció lograr la mayoría legislativa que Morena 

necesitaba para ampliar la permanencia del Ejército en las calles.  

Por otra parte, el funcionario federal arremetió contra el PAN, de quien dijo solo saben 

disentir a pesar de que entregó un país en llamas. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1tIKT_HEz8iOyoS0F79gczhc09lI_pLhI/view  

https://drive.google.com/file/d/1tIKT_HEz8iOyoS0F79gczhc09lI_pLhI/view


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 22/10/2022 LEGISLATIVO 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 8 22/10/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 6 - 7 22/10/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 6 - 7 22/10/2022 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 22/10/2022 LEGISLATIVO 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 9 22/10/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

22/10/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

  

Se discutirá la próxima semana en San Lázaro la 

reforma electoral 

 

 

 

 

 

 

 

 

El próximo martes se reunirán las Comisiones Unidas para discutir el tema de la reforma 

electoral, que la tendrían que sacar en este periodo; hay urgencia por parte de la 

mayoría.  

El Partido Verde Ecologista ya adelantó su propuesta; propone que haya voto 

obligatorio y la regularización de los llamados influencers’ y ‘youtubers’ en plena 

campaña electoral. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJKFnivrf9%2DJUPE&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%211128&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJKFnivrf9%2DJUPE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211128&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJKFnivrf9%2DJUPE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211128&parId=root&o=OneUp
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Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública 
inicia Mesa de Diálogo con el tema Desarrollo 

Económico 

 
 

Boletín No. 2892 

Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública inicia Mesa de Diálogo con el tema Desarrollo 

Económico 

• Se abordan temas sobre agricultura, silvicultura, ganadería y pesca, entre otros 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, presidida por el diputado Erasmo González Robledo 

(Morena), inició la Mesa de Diálogo bajo el esquema de Parlamento Abierto con el tema Desarrollo 

Económico, rumbo a la discusión y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 

2023, con el objetivo de fortalecer el análisis del proyecto presupuestal. 

El diputado González Robledo destacó que aún con la emergencia sanitaria el Proyecto de 

Presupuesto 2023 busca fortalecer la economía con políticas económicas, hacendarias, 

financieras, comerciales y responsables. 

“Es así como realizamos este ejercicio democrático que fortalece la participación conjunta de 

quienes queremos que se destinen recursos de manera eficiente a programas y proyectos de 

inversión que continúen con la reactivación económica y beneficien de manera equitativa a las y 

los mexicanos”, afirmó. 
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Refirió que el gasto destinado a desarrollo económico tiene un incremento de seis por ciento en 

términos reales respecto a lo aprobado para 2022. Precisó que para el sector agropecuario se 

contempla un monto de 58 mil millones de pesos, es decir 26 por ciento más a lo aprobado para 

este año, mientras que para la función hidroagrícola se prevén 26 mil millones de pesos, 212 por 

ciento mayor que el actual. 

Se proyecta, agregó, una inversión muy importante para construcción de infraestructura hídrica. 

En transporte por carretera se tienen contemplados 51 mil 273 millones de pesos, que es un 28 

por ciento mayor al de este año; en transporte por ferrocarril se registran 155 mil millones, 90 por 

ciento más que el 2022, y en innovación, ciencia y tecnología tres mil 170 millones de pesos, 25 

por ciento más a lo asignado para este año. 

El coordinador del Grupo de Trabajo de Desarrollo Económico, diputado Jaime Bueno Zertuche 

(PRI), afirmó que este ejercicio permite a las y los legisladores conocer diversos puntos de vista en 

temas como agricultura, silvicultura, ganadería, pesca, asuntos económicos, comerciales y 

laborales, ciencia, tecnología e innovación, combustibles y turismo, además de enriquecer la 

argumentación para la toma de decisiones. 

“El conocimiento de los exponentes servirá para tomar diferentes criterios. Agradecemos a la 

ciudadanía, asociaciones, organismos, organizaciones, cámaras empresariales y a la academia que 

nos brindan esta información”, subrayó. 

La presidenta de la Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, diputada María 

de los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN), explicó que actualmente las organizaciones sociales y 

cooperativas son el brazo ejecutor de la economía social; sin ellas, la producción, los servicios, el 

consumo y la distribución entre sus socios no sería redituable, pues este sector trabaja bajo los 

principios de autonomía, reciprocidad y ayuda mutua. Por ello, es importante reconocerlas y 

darles un lugar como parte del motor que impulsa las economías locales, estatales y federal.  

Ante ello, propuso la reasignación de la economía social al Ramo 10, a fin de darle el carácter de 

economía de mercado a la economía social, toda vez que en este momento se encuentra en el 

limbo en el Ramo 20 de Bienestar. Apuntó que esta medida apoyaría la creación, desarrollo y 

consolidación de las micro, pequeñas y medianas empresas. 

El presidente de la Comisión de Infraestructura, diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) expuso 

que este Grupo de Trabajo de Desarrollo Económico busca vincularse con todos los actores 

económicos de la micro, pequeña y mediana empresa, para conocer sus inquietudes respecto de 
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cómo mejorar las normas, financiamientos y trámites que les permitan potenciar sus unidades 

productivas. 

Enfatizó que el propósito es diseñar un Presupuesto de Egresos de la Federación que tenga 

eficacia para que cada peso que se invierta ayude a reactivar los sectores productivos y, con ello, 

generar rendimientos y utilidades para potenciar la economía nacional. Detalló que en temas de 

desarrollo económico existe un monto de 459 mil 934 millones 563 mil 968 pesos, es decir 118 mil 

589 millones más que en 2022, lo que equivale a un crecimiento del 28 por ciento. 

En esta Mesa de Diálogo participan sociedad civil, estudiantes, cámaras empresariales, 

organizaciones civiles, centros de investigación, así como cooperativas. 
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Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública inicia mesa de 

diálogo con el tema desarrollo económico 

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, presidida por el diputado Erasmo González Robledo 

(Morena), inició la Mesa de Diálogo bajo el esquema de Parlamento Abierto con el tema Desarrollo 

Económico, rumbo a la discusión y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, 

con el objetivo de fortalecer el análisis del proyecto presupuestal 
https://michoacaninformativo.com/comision-de-presupuesto-y-cuenta-publica-inicia-mesa-de-dialogo-con-el-tema-desarrollo-

economico/ 

 

 

 

 

 

 

https://michoacaninformativo.com/comision-de-presupuesto-y-cuenta-publica-inicia-mesa-de-dialogo-con-el-tema-desarrollo-economico/
https://michoacaninformativo.com/comision-de-presupuesto-y-cuenta-publica-inicia-mesa-de-dialogo-con-el-tema-desarrollo-economico/
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PEF 2023: Prevén incremento real del 6% en 

desarrollo económico 

MÉXICO (MANUEL VELÁZQUEZ).- El 

desarrollo económico tendrá el próximo 

año un incremento en sus recursos del 

seis por ciento en términos reales, 

anunció el presidente de la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, Erasmo 

González Robledo. 

Durante la “Mesa de Diálogo Desarrollo 

Económico”, rumbo a la discusión y aprobación del Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) 2023, el legislador de Morena explicó que a pesar de la emergencia 

sanitaria, el objetivo del Gobierno federal y el partido de mayoría en el Congreso de la 

Unión será fortalecer la economía con políticas hacendarias, financieras y comerciales 

que sean responsables. 

Detalló que para el sector agropecuario se contempla un monto de 58 mil millones de 

pesos, es decir, 26 por ciento más a lo aprobado para este año; mientras que para la 

función hidroagrícola se prevén 26 mil millones de pesos. 

Asimismo, se proyecta una inversión muy importante para la construcción de 

infraestructura hídrica; en transporte por carretera se tienen contemplados 51 mil 273 

millones de pesos, lo cual representa un 28 por ciento en comparación a este año. 

https://www.razon.com.mx/mexico/desarrollo-economico-tendra-incremento-real-6-

pef-2023-comision-503036  

 

https://www.razon.com.mx/mexico/desarrollo-economico-tendra-incremento-real-6-pef-2023-comision-503036
https://www.razon.com.mx/mexico/desarrollo-economico-tendra-incremento-real-6-pef-2023-comision-503036
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Entrevista / Daniel Gutiérrez Gutiérrez (Diputado – 

Morena) 

 “Llega el paquete económico el 8 de septiembre, nosotros tuvimos más de un mes con 

diez, doce días para revisarlo, para analizarlo y al final se fundamenta qué tanto es 

viable, qué tan soportable es la propuesta de cambio de alguna reserva o lo que se 

quiera ir modificando, si revisamos. La oposición no generó una propuesta real, estaban 

pensando más en el presupuesto y no en la generación de ingresos, nosotros estuvimos 

ahí al frente coordinando como se iba avanzando con la aprobación de la Ley de 

Ingresos, realmente no vimos propuestas tan viables y eso es lo que de repente a veces 

no se entiende”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZwmqOT5EzrKJIogM27llYGlrjfe9_a6D/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZwmqOT5EzrKJIogM27llYGlrjfe9_a6D/view
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Comisión de Salud inauguró en la Cámara de 
Diputados la Jornada de Mastografías gratuitas 

 
 

Boletín No. 2893 

Comisión de Salud inauguró en la Cámara de Diputados la Jornada de Mastografías gratuitas 

El presidente de la Comisión de Salud, diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), inauguró en 

la Cámara de Diputados la Jornada de Mastografías, con el lema "Para prevenir el cáncer de mama, 

chécate para que no te toque". 

Informó que en colaboración con el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores 

del Estado (ISSSTE), una unidad de mastografía móvil brindará servicio de atención en análisis para 

la detección oportuna de cáncer de mama, en las instalaciones del Palacio legislativo de San 

Lázaro. 

La meta es atender a más de 500 mujeres mayores de 40 años, ya sean trabajadoras de la Cámara 

de Diputados o visitantes, para que puedan acceder a su mastografía completamente gratuita y 

prevenir así a tiempo esta enfermedad, explicó.  

En la Cámara de Diputado laboran más de 2 mil mujeres y esta es una oportunidad para que 

puedan acceder a su análisis de mastografía, de este viernes 21 al 30 de octubre, en un horario de 

9:00 a 14:00 horas, dijo. 
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“Estamos gestionando la posibilidad de adquirir un mastógrafo permanente en la Cámara de 

Diputados para los servicios de salud; ya estamos haciendo la solicitud y los trámites. En próximos 

meses podríamos anunciar este beneficio”, informó. 

La unidad móvil de mastografía está ubicada en la explanada del helipuerto del Palacio Legislativo 

de San Lázaro y atenderá de manera gratuita a todas las usuarias, sin importar si son o no 

derechohabientes de una institución de salud. 
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Comisión de Salud inauguró en la Cámara de Diputados la 

Jornada de Mastografías gratuitas 

El presidente de la Comisión de Salud, diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), inauguró en la 

Cámara de Diputados la Jornada de Mastografías, con el lema “Para prevenir el cáncer de mama, 

chécate para que no te toque”. 

 

https://michoacaninformativo.com/comision-de-salud-inauguro-en-la-camara-de-diputados-la-jornada-de-mastografias-gratuitas/ 

 

 

 

 

 

https://michoacaninformativo.com/comision-de-salud-inauguro-en-la-camara-de-diputados-la-jornada-de-mastografias-gratuitas/
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Con la aprobación del presupuesto para el 2023, México 
tendrá finanzas sanas: Leonel Godoy 

 
El diputado federal de MORENA, Leonel Godoy Rangel, informó que con 266 votos a favor, 212 en contra 
y cero abstenciones, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, el 
dictamen con proyecto de decreto que expide la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 
2023. 
El legislador michoacano indicó que con el presupuesto para el 2023, México tendrá estabilidad 
económica y finanzas sanas. Agregó que continuará el crecimiento con justicia social. 
Godoy Rangel aseguró que sin nuevos impuestos ni aumentos a los existentes. Sin solicitar deuda. A 
pesar de la pandemia y la guerra Ucrania-Rusia, México avanza. 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106304/titulo,Con+la+aprobaci%C3%B3n+del+presup
uesto+para+el+2023%2C+M%C3%A9xico+tendr%C3%A1++finanzas+sanas%3A+Leonel+Godoy/ 
 
 
 
  

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106304/titulo,Con+la+aprobaci%C3%B3n+del+presupuesto+para+el+2023%2C+M%C3%A9xico+tendr%C3%A1++finanzas+sanas%3A+Leonel+Godoy/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,106304/titulo,Con+la+aprobaci%C3%B3n+del+presupuesto+para+el+2023%2C+M%C3%A9xico+tendr%C3%A1++finanzas+sanas%3A+Leonel+Godoy/
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Diputados aprueban reserva que otorga estímulo 

fiscal a quienes enajenen libros 

El pleno de San Lázaro aprobó una reserva presentada por el diputado de Morena 

Azael Santiago Chepi para otorgar un estímulo fiscal a las personas físicas y morales 

que enajenen libros, periódicos y revistas siempre que sus ingresos no superen los 6 

millones de pesos.  

Santiago Chepi afirmó que este estímulo representa un beneficio directo a la lectura y 

el libro, por lo que su ausencia podría afectar a los pequeños libreros que están 

mostrando recuperación después de la emergencia sanitaria. 

 

https://drive.google.com/file/d/1v4VYO6oN4G7AFI0X8IkR_fFecuOR16Pu/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1v4VYO6oN4G7AFI0X8IkR_fFecuOR16Pu/view
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María Clemente defiende a Citlalli Hernández de 

Lilly Téllez 

MÉXICO (ANGÉLICA MELÍN).- La diputada 

federal del Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena), María Clemente 

García, salió en defensa, de un modo 

muy particular, de su compañera de 

partido y senadora de la República, 

Citlalli Hernández. 

Durante la discusión de la Ley de Ingresos, 

que se llevó a cabo la noche de este 

jueves y la madrugada de este viernes 21 

de octubre en el recinto, García Moreno salió al paso de los señalamientos de la 

senadora del Partido Acción Nacional (PAN), Lilly Téllez. 

La congresista del albiazul se habría referido de forma despectiva hacia la senadora 

Hernández, por su complexión física y su forma de comer. 

Desde la Tribuna del recinto, en una de las últimas intervenciones en una larga lista de 

oradores, la diputada morenista arremetió contra la senadora de Acción Nacional a 

la que llamó “bravucona”, “tilica y flaca” y cuyas expresiones discriminatorias contra 

las mujeres gordas, “dan vergüenza”. 

Tras señalar a la colegisladora de “clasista”, le exigió “callar”, dejar de denostar a la 

senadora Citlalli y le advirtió que próximamente se encontrarán en la Comisión 

Permanente. 

“¿Por qué Lilly Téllez, porque es gordita?, ¿eso te molesta, que coma?, ¿te molesta, Lilly 

Téllez? ¡Pues yo vengo a defender a mi amiga la gordita! Porque tú no te puedes meter 

ni con ella ni con otra mujer gordita en este país”, advirtió. “Y te lo digo Lily Téllez, ¡tú no 

estás aquí, bravucona, pero nos vemos en la Comisión Permanente!, ¡te llegó María 

Clemente y te callas, tilica, flaca!”, añadió. 
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En refuerzo a su defensa de la senadora Hernández Mora, aseguró que ella “sí es 

enorme”, porque tiene un gran corazón. La legisladora transgénero subió a Tribuna a 

plantear sus posturas a favor de regular el trabajo sexual y de otorgar beneficios fiscales 

a quienes contraten a personas de la diversidad sexual.  

Con ayuda de otras congresistas de Morena, mostró un par de carteles con 

reproducciones de los mensajes en Twitter, donde la senadora Téllez García hizo alusión 

a Hernández Mora, con la frase: “Como si el libro fuera un taco de chicharrón” y mostró 

una fotografía de la morenista, viendo sonriente el libro “El rey del cash”, de la 

periodista Elena Chávez. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/21/maria-clemente-defiende-citlalli-hernandez-de-lilly-

tellez-569365.html 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/21/maria-clemente-defiende-citlalli-hernandez-de-lilly-tellez-569365.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/21/maria-clemente-defiende-citlalli-hernandez-de-lilly-tellez-569365.html
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Ley de Ingresos 2023 no refleja la realidad de México: 

Genoveva Huerta 

“Es lamentable que la Ley de Ingresos que se ha aprobado en la Cámara de Diputados, nuevamente 

deje de lado las enormes necesidades de nuestro país”, recalcó la Diputada Federal por la cuarta 

circunscripción de Puebla, Genoveva Huerta Villegas. 

 

https://efekto10.com/ley-de-ingresos-2023-no-refleja-la-realidad-de-mexico-genoveva-huerta/ 

 

 

https://efekto10.com/ley-de-ingresos-2023-no-refleja-la-realidad-de-mexico-genoveva-huerta/
https://efekto10.com/
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Diputados aprueban Ley de Ingresos por más de 8 

billones de pesos 

Los diputados aprobaron la Ley de Ingresos para el próximo año con lo que se prevé 

un ingreso de 8 billones 299 mil millones de pesos y un endeudamiento interno de un 

billón 176 mil millones; además no considera aumentar impuestos, ni gravámenes 

nuevos.  

Entre las previsiones del Gobierno Federal para el próximo año destaca crecimiento del 

3 por ciento, inflación del 3.2 por ciento, tipo de cambio de 20 pesos con 60 centavos 

y el precio del barril en 68.7 dólares.  

“Sí, ese gobierno que dice no ser rico con un gobierno pobre cuando la pobreza crece 

por millones, si el gobierno pretende incrementar sus recursos debe ser producto de 

crecimiento económico no a costa de apretar los bolsillos de los mexicanos y 

creciendo la deuda de nuestro país, una mentira más del Presidente”, señaló el 

legislador de Partido Acción Nacional, Miguel Ángel Monraz. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIQ0zCUzfRbzZfE&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%211130&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIQ0zCUzfRbzZfE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211130&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIQ0zCUzfRbzZfE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211130&parId=root&o=OneUp
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Entrevista / Héctor Saúl Téllez (Diputado – PAN) 
 

“La Ley de Ingresos que se aprobó el día de ayer de forma irresponsable por el partido 

mayoritario que es Morena, contempla criterios económicos que están fuera de la 

realidad, un optimismo desmesurado que a la hora de elaborar la Ley de Ingresos y la 

Ley de Derechos y pues bueno, hay elementos que no podemos aprobar, por ejemplo, 

se prevé que para el próximo año la inflación baje a un 4.7 por ciento; nosotros creemos 

que va a ser difícil toda vez que la inflación que estamos viviendo el día de hoy, pues 

casi ronda el 9 por ciento”. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1IP3PMJgU_UT1QaE59k3KYxrAyylt86Us/view  

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1IP3PMJgU_UT1QaE59k3KYxrAyylt86Us/view
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Entrevista / Héctor Saúl Téllez Hernández 

(Diputado – PAN) 

“Este paquete ha estado plasmado de criterios desmesuradamente optimistas, que 

salen de toda la realidad económica que está viviendo nuestro país. Este gobierno 

ocupa sus criterios económicos, para hacer la Ley de Ingresos, de Derechos y el 

Presupuesto, basándose en un crecimiento del 3 por ciento para el próximo año. No 

han alcanzado nunca un crecimiento de este tipo durante el periodo de Andrés 

Manuel López Obrador; en su campaña prometió un crecimiento del 4 por ciento, 

promedio, y no ha sido así”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1AYvt3bmCWZAfgqhB1DbSlklWoSstr3F1/view 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1AYvt3bmCWZAfgqhB1DbSlklWoSstr3F1/view
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Este será el tamaño de deuda que Pemex, 
CFE y la CDMX podrán contratar en 2023 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados aprobó la Ley de Ingresos 2023 en la que se prevé que el próximo año el 
gobierno federal obtenga 8.2 billones de pesos de ingresos, además lo autorizó para contratar 
una deuda interna de 1.1 billones de pesos y una deuda externa de hasta 5 mil 500 millones de 
dólares. 
 
Además, los diputados federales, con mayoría de Morena, aprobaron facultar a Petróleos Mexicanos 
(Pemex), dirigida por Octavio Romero, para adquirir un monto de endeudamiento neto interno de 27 
mil 068.4 millones de pesos y uno externo de hasta 142.2 millones de dólares. 
 
A su vez, la Comisión Federal de Electricidad (CFE), comandada por Manuel Bartlett, y sus 
empresas productivas subsidiarias podrán obtener endeudamiento interno de hasta 12 mil 750 
millones de dólares y otro externo de 397 millones de dólares, es decir, aproximadamente unos 262 
mil 940 millones de pesos, al tipo de cambio actual. 
 
En cuanto a la Ciudad de México, la Cámara de Diputados federal le autorizó un endeudamiento 
neto de 3 mil millones de pesos para el financiamiento de obras contempladas en su Presupuesto 
de Egresos para 2023. 
 
Mariana Gómez del Campo, del PAN, señaló que Morena y sus aliados aprobaron un techo de 

endeudamiento de 1 billón 176 mil millones de pesos, con lo que el saldo de la deuda ascenderá 

a 14.4 billones de pesos, y advirtió que “este es el endeudamiento más alto en la historia de México”. 

 
Este será el tamaño de deuda que Pemex, CFE y la CDMX podrán contratar en 2023 - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/21/este-sera-el-tamano-de-deuda-que-pemex-cfe-y-la-cdmx-podran-contratar-en-2023/
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Paquete fiscal 2023 agravará los problemas de México: 

Carlos Quintana 

El proyecto de Ley de Ingresos 2023 no refleja la realidad del país, pues prevé escenarios demasiado 

optimistas para la economía mexicana con una inflación proyectada en 3.2% cuando en septiembre 

cerró en 8.7%, la más alta en 22 años, aseguró el diputado federal de Acción Nacional Carlos Quintana 

Martínez. “El paquete fiscal presentado no va con la realidad que le toca vivir en estos momentos a 

México. Veo grandes inconsistencias, veo un paquete fiscal que no sé para qué país aplique, pero lo 

que sí estoy seguro, que para México no”, expresó.  

 

https://www.quadratin.com.mx/politica/paquete-fiscal-2023-agravara-los-problemas-de-mexico-carlos-quintana/ 

 

 

 

 
 
 

https://www.quadratin.com.mx/politica/paquete-fiscal-2023-agravara-los-problemas-de-mexico-carlos-quintana/
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Figura Rommel como el favorito para el Senado y entre los 

mejor posicionados de su partido a nivel nacional 
 

Firmó el Compromiso para Fomentar una Cultura de Activación Física en el País, en el que participan 
también la Conferencia Nacional de Gobernadores y el Consejo de la Comunicación. 
En Mérida mantiene sus programas de apoyo directo a los ciudadanos como la entrega de tinacos, 
talleres de capacitación para el autoempleo, entrega de material deportivo, Rommel Cinema y 
Reactívate y Pónte en Movimiento 
Por su cercanía con los yucatecos, y sus programas de apoyo directo a la población, Rommel Pacheco 
continúa entre los políticos yucatecos mejor posicionados al figurar como el favorito rumbo al Senado 
por Yucatán, de acuerdo con la encuestadora Massive Caller, así como entre las cinco personalidades 
más reconocidas de su Partido a nivel nacional. 

https://yucatanahora.mx/figura-rommel-como-el-favorito-para-el-senado-y-entre-los-mejor-
posicionados-de-su-partido-a-nivel-nacional/ 

 

https://yucatanahora.mx/figura-rommel-como-el-favorito-para-el-senado-y-entre-los-mejor-posicionados-de-su-partido-a-nivel-nacional/
https://yucatanahora.mx/figura-rommel-como-el-favorito-para-el-senado-y-entre-los-mejor-posicionados-de-su-partido-a-nivel-nacional/
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Anuar Azar: el PAN llama cerrar filas contra 

Morena 

MÉXICO (REDACCIÓN).- El Partido Acción Nacional (PAN) convocó a todos los 

partidos políticos en la entidad, en oposición a Morena, a cerrar filas. Además, el 

instituto político llamó a que antepongan sus intereses por el interés general del 

Estado de México. 

El diputado federal, Anuar Azar 

Figueroa, presidente del 

blanquiazul mexiquense, señaló 

que hay un proyecto viable y 

recalcó que su partido respalda a 

Enrique Vargas del Villar, 

candidato panista para buscar la 

gubernatura de la entidad en 

2023. 

El legislador afirmó que lo antes 

posible se debe arrancar con las 

Mesas de Diálogo por el bien de las 

y los mexiquenses. Esto en relación a la búsqueda de una candidatura en común con 

el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y de la Revolución Institucional (PRI). 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/21/anuar-azar-el-pan-llama-

cerrar-filas-contra-morena-450634.html 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/21/anuar-azar-el-pan-llama-cerrar-filas-contra-morena-450634.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/21/anuar-azar-el-pan-llama-cerrar-filas-contra-morena-450634.html
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Concluye Mesa de Diálogo en materia de 
“Desarrollo Económico”, rumbo al PEF 2023 

 
 

Boletín No. 2894 

Concluye Mesa de Diálogo en materia de “Desarrollo Económico”, rumbo al PEF 2023  

Al clausurar la Mesa de Diálogo bajo el esquema de Parlamento Abierto rumbo al Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2023 con el tema “Desarrollo Económico”, el diputado Jaime Bueno Zertuche (PRI) afirmó que se busca 

contar con argumentos para debatir y conocer las necesidades de los diversos sectores productivos. 

El coordinador del Grupo de Trabajo de Desarrollo Económico de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, subrayó: 

“Sin duda, hemos escuchado valiosas intervenciones sobre temas transcendentes para el país mediante inversión del 

campo, para la ciencia y tecnología, minería, energía, construcción, empresas, política industrial, turismo, ferrocarril y de 

las industrias que actúan como generadoras de empleo y crecimiento económico”. 

Ponentes 

Saúl Hernández Legorreta, subdirector de Programación y Coordinación Operativa de Petróleos Mexicanos (Pemex), 

mencionó que los recursos presupuestales que conforman el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 permitirán 

continuar con los proyectos de la empresa y, con ello, contribuir de forma importante en las finanzas del Estado. Agregó 

que la paraestatal tiene el reto de mantenerse como uno de los pilares del crecimiento y desarrollo nacional. 
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A través de plataforma digital, María del Rosario Enriquez, presidenta del Comité Ejecutivo Nacional de la 

Confederación Nacional de Propietarios Rurales, A.C., dijo que para impactar la productividad y rentabilidad de los 

cultivos se requieren políticas que impulsen la investigación. Propuso fomentar la generación de productos alternativos, 

de biofertilizantes, pesticidas y herbicidas amigables con el medio ambiente. “Hacemos un llamado para que destinen más 

recursos al campo y esperamos que nuestra voz sea escuchada”. 

El secretario del Consejo Ejecutivo de Semilleros Mexicanos Unidos A.C., Alejandro Castellanos Sánchez, sugirió que de 

lo destinado en el PPEF-2023 para fertilizantes, que son 16 mil 684 millones de pesos, “le pudieran reasignar al uso de 

semilla una tercera parte, que son alrededor de cinco mil millones. Tendrán que tomar decisiones responsables y 

comprometidas para que llegue el apoyo de forma más eficiente al campo”. 

Carlos Martínez Andrade, analista e investigador de la Cámara de Diputados, planteó reorganizar el presupuesto para el 

ramo agropecuario, toda vez que si se invierte en el campo se fortalece la economía, principalmente de la población rural 

y de toda la ciudadanía al tener la alimentación asegurada. 

EL presidente de la Comisión de Relaciones con Gobierno y Enlace Legislativo de la Cámara Minera de México, 

Christopher Ávila Mier, solicitó que en el PEF se etiqueten recursos para municipios donde hay operaciones mineras. 

“Dado que viene un tema importante para el litio y otros minerales para la transición energética, es acertado invertir en la 

modernización de la Dirección General de Minas”. 

De la Universidad Iberoamericana, Alberto Piña Landy dijo que el sector empresarial se preocupa por el trabajador, no 

sólo remunerarlo con dinero, sino también con tiempo, prestaciones, buen trato y cultura laboral para que tenga un 

desarrollo sostenible y mejor calidad de vida. Agregó que las PyMES tienen un papel importante en el desarrollo 

económico, por lo que solicitó asignarles presupuesto. 

En representación de la Organización Nacional de Ferrocarrileros, José Alfredo Rodríguez Soledad aseveró que las 

instancias gubernamentales deben disponer de recursos a fin de atender las demandas que ha planteado el sector 

ferrocarrilero.  

Gabriela Yáñez Rivas, directora de Planeación y Evaluación del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), 

apuntó que se requiere de apoyo a la infraestructura científica para dar continuidad a los programas y proyectos en favor 

de la investigación. 

El coordinador y docente certificado en Educación Media Superior del Telebachillerato Comunitario A.C. de Tabasco, 

Aldo Alejandro Hernández, demandó que se elabore y expida el decreto de creación del subsistema de telebachillerato 

comunitario con un debido marco legal y reglas de operación. Asimismo, solicitó la homologación salarial de la 

educación media superior y una clave presupuestal federalizada que garantice los recursos adecuados. 
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La secretaria de vinculación e investigadora titular del Instituto de Biotecnología de la UNAM, Brenda Valderrama 

Blanco, sugirió incrementar el presupuesto para el Ramo 38 en 10 mil millones de pesos, porque, puntualizó, es 

importante fortalecer la investigación básica, el desarrollo de tecnología, la innovación y respaldar a sociedades 

científicas. “Pedimos que las entidades que reciban recursos del Anexo 12 los etiqueten en la función 8, que abarca la 

ciencia y tecnología”.  

Vía telemática, la directora de Gestión Estratégica y Enlace Institucional del Fondo Nacional de Fomento al Turismo, 

Violeta Abreu González, habló sobre el Tren Maya. Dijo que el compromiso es que esta obra se entregue en diciembre de 

2023 y en julio del próximo año se realicen las primeras pruebas para recorrer los mil 554 kilómetros. Se prevé agregó, el 

desarrollo de 20 estaciones y 14 paraderos.  

El director de Investigación del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria A.C. (CIEP), José Luis Clavellina 

Miller, expresó que el gasto en inversión y obra pública ha mantenido una tendencia a la baja y, en consecuencia, el 

dinamismo del crecimiento económico es limitado. 

Alfonso Carrillo, director general del Observatorio Nacional de la Industria de la Construcción, recomendó que se destine 

en el PEF 2023 en infraestructura, educación y salud cifras de dos dígitos, ya que ello contribuiría a la economía y a 

reducir la brecha de desigualdad. 

Marjorie Liliane Simón Alva, estudiante de Derecho de la Universidad Iberoamericana, dijo que la industria automotriz 

desempeña un papel protagónico en la actividad económica. Agregó que con el fin de ser autosuficientes el país requiere 

de una política industrial que respalde la fabricación de semiconductores para uso en las diversas industrias. “Debemos 

impulsar esta industria con el fin de satisfacer las demandas mundiales que tiene el mercado, lo que generará ganancias y 

potenciará la economía”. 

El coordinador de incidencia política en Save The Children, Juan Miguel Ramírez Sandi, solicitó recursos para fortalecer 

los programas de Ejecución a Nivel Nacional de Acciones de Promoción y Vigilancia de los Derechos Laborales, que en 

el 2022 tiene 31 millones 869 mil pesos, y propuso incrementarlo a 46 millones 700 mil pesos, así como el de Ejecución 

de los Programas y Acciones de la Política Laboral, que tiene un presupuesto de 27 millones 400 mil pesos y se propone 

un aumento a 57 millones. 

La coordinadora de Análisis Económicos de México ¿Cómo Vamos?, Adriana García, indicó que no se podrá cumplir con 

la Ley de Ingresos, ya que tendrá menores recursos, por lo que se deberá anticipar dónde se va a recortar. Sugirió 

fomentar la inversión privada para disminuir el riesgo en la erogación de los recursos. 
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Jorge Eduardo Cano Anaya, investigador del Programa de Gasto 

Público de México Evalúa, presentó su investigación de Comisión Federal de Electricidad (CFE), donde apuntó que para 

el 2023 la inversión de este organismo será de 50.6 mil millones de pesos, sólo el uno por ciento superior a lo aprobado en 

2022, lo cual es insuficiente para realizar un cambio estructural a fin de reducir costos o dejar de depender de los 

subsidios del gobierno. 

Sofía Ramírez Aguilar, directora general de México ¿Cómo Vamos?, puntualizó que el T-MEC es un instrumento técnico 

para detonar inversión en el sector energético, por lo que llamó a proteger y revisar su credibilidad. Subrayó que el 

mercado laboral requiere inversión y atención. Consideró importante incorporar a las MyPYMES en una estrategia de 

desarrollo y se pronunció por promover un sistema nacional de cuidados que incorpore a más mujeres al mercado laboral. 

El presidente del Consejo Superior de Cooperativismo y secretario del Consejo de Vigilancia del Cooperativismo de 

Trabajadores Pascual, Salvador Torres Cisneros, solicitó exentar de impuestos a las cooperativas que utilicen fruta y 

azúcar de productores mexicanos. Es necesario, añadió, analizar y modificar el tratamiento del IVA que se impone a los 

alimentos en estado líquido y se le aplique el mismo que a los de estado sólido que tienen el beneficio de tasa cero.  

José Braulio Manzane, subsecretario del Consejo Nacional de La Red Juvenil Por México, opinó que gastar en 

infraestructura es contribuir al crecimiento social y económico, por lo propuso invertir en carreteras en forma adecuada, 

así como en programas oportunos que promuevan la seguridad y movilidad. 

La coordinadora del Programa de Gasto Público y Rendición de Cuentas de México Evalúa, Mariana Campos Villaseñor, 

señaló que México todavía no está a la altura de desarrollar instituciones efectivas que promuevan la inversión, por lo que 

se debe sacar de la planeación los intereses políticos y generar diagnósticos con profesionales. 

Humberto Arenas Reyes, director general de la Asociación Nacional de Procesadores de Cítricos, apuntó que necesitan en 

el PPEF-2023 mil 500 millones de pesos para salvar a la citricultura y que SENASICA incremente las campañas 

sanitarias contra las plagas de los cítricos, en SADER impulsar un programa de vinculación de la cadena productiva y en 

el SIAP para actualizar su censo de árboles. 
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Alejandro Moreno: Dirigencias estatales 

construirán coalición opositora para 2023 

MÉXICO (ALBERTO ZAMORA).- El 

presidente nacional del PRI, Alejandro 

Moreno, anunció que los Comités 

Estatales en Coahuila y del Estado de 

México tienen el respaldo de la dirigencia 

nacional para construir una coalición 

opositora sólida con miras a las elecciones 

de 2023. 

 Durante una sesión extraordinaria del Consejo Político Nacional, Moreno Cárdenas dijo 

que el PRI busca ‘construir una gran coalición de partidos, desde el punto de vista 

programático, organizacional y de mecanismos para resolver las controversias 

internas’. 

Insistió en que un gran frente político podría ser la vía para la coalición electoral en 

2024 y para instaurar ‘un gobierno de coalición por primera vez en el país’. 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/estados/2022/10/21/alejandro-moreno-dirigencias-

estatales-construiran-coalicion-opositora-para-2023-569332.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/estados/2022/10/21/alejandro-moreno-dirigencias-estatales-construiran-coalicion-opositora-para-2023-569332.html
https://mvsnoticias.com/nacional/estados/2022/10/21/alejandro-moreno-dirigencias-estatales-construiran-coalicion-opositora-para-2023-569332.html
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La Polémica | En marcha el plan “B” de Ana Lilia 
 

Ayer, todos los diputados locales de Morena se apresuraron a atender la agenda legislativa del día para 
concluir la sesión y salir como alma que lleva el diablo rumbo a la Ciudad de México; así fue el acuerdo 
con Mario Delgado Carrillo, presidente nacional del Movimiento de Regeneración Nacional. 

https://www.cuestiondepolemica.com/la-polemica-ponen-en-marcha-el-plan-b-de-ana-lilia/ 

 

 

 

https://www.cuestiondepolemica.com/la-polemica-ponen-en-marcha-el-plan-b-de-ana-lilia/
https://www.cuestiondepolemica.com/site/wp-content/uploads/2022/10/Picsart_22-10-21_00-18-59-138.jpg
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¡Anótelo!.. ¿Olvidaron invitar a Miguel Sámano al 
nombramiento de Alejandra del Moral?.. Se reunirá del 

Mazo con exgobernadores 
 

Por supuesto fue fiesta para priistas. Ahí estuvieron Eric Sevilla, quien le dio el nombramiento, Martha 
Hilda González, Laura Barrera y el coordinador de los diputados locales, Elías Rescala Jiménez. Pero 
¡sorpresa! No estaba el coordinador de los diputados federales, Miguel Sámano Peralta. ¿Acaso se les 
pasó invitarlo o no quisieron hacerlo? ¿O de Plano el equipo priista piensa que no necesitan a esos 
legisladores y legisladoras del Congreso federal? Si hay diferencias, deben resolverlas. Si se les pasó, pues 
qué mal, porque saben muy bien que “en política, la forma es fondo”. 
Tampoco asistió la diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo quien, por cierto, tuvo muchas muestras de apoyo 
en redes sociales. Si vamos a no pensar mal, en ambos casos tal vez fue porque había sesión en la Cámara 
de Diputados federal. ¿Será? Ahí en el CDE estaba en primera fila Ricardo Aguilar Castillo. No sería 
factible que hablen de unidad, y no la practiquen. No son tiempos de divisiones. 

https://www.digitalmex.mx/anotelo/story/38201/anotelo-olvidaron-invitar-miguel-samano-al-
nombramiento-de-alejandra-del-moral-se-reunira-del-mazo-con-exgobernadores 
 
 
 
 
 

https://www.digitalmex.mx/anotelo/story/38201/anotelo-olvidaron-invitar-miguel-samano-al-nombramiento-de-alejandra-del-moral-se-reunira-del-mazo-con-exgobernadores
https://www.digitalmex.mx/anotelo/story/38201/anotelo-olvidaron-invitar-miguel-samano-al-nombramiento-de-alejandra-del-moral-se-reunira-del-mazo-con-exgobernadores
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Diputado del PT presumió que deuda pública 
“sólo” ha crecido 22% durante sexenio de 

López Obrador 
 

 

 

 

 

 

 

 

Durante la discusión de la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2023 en la Cámara 
de Diputados, el legislador Reginaldo Sandoval destacó que la deuda pública “sólo ha crecido 
22%” durante lo que va del sexenio de Andrés Manuel López Obrador. No obstante, el integrante del Partido 
del Trabajo acusó que en administraciones anteriores el crecimiento porcentual fue mayor al actual. 
 
En su participación, arremetió directamente contra los gobiernos de los panistas Vicente Fox (2000-2006) y 
Felipe Calderón (2006-2012), así como del priísta Enrique Peña Nieto (2012-2018) exhibiendo datos en los 
que el aumento de la deuda fue mayor -en cuanto a porcentaje- al inicio y fin de cada sexenio. 
 
De acuerdo con el diputado, es destacable que en cuatro años con la autodenominada Cuarta 
Transformación en el poder, la deuda ha aumentado de 11.1 billones a poco más de 13.4, además de que 
se refirió al titular del Ejecutivo Federal como el “mejor presidente que el país ha tenido en la historia 
reciente”. EL PT fue parte de la coalición que llevó a Morena a ganar las elecciones en 2018 y aún se 
mantiene como su aliado en las tareas legislativas. 
 
“Vamos cuatro años y no les cayó el veinte de que no están en la presidencia, que fracasó su propuesta y su 
modelo económico. Miren, el tema de la deuda sólo ha crecido el costo financiero que ustedes nos dejaron. Si 
siguiéramos en esa lógica tendríamos una deuda de 16 o 17 billones de pesos, pero se paró. Deben 
reconocer eso”, reprochó Sandoval al grupo opositor, principalmente a diputados de Acción Nacional. 
 
Y a manera de sátira, agregó: “Su principal fuente de ingresos era la deuda, irresponsables. Deben de rendirle 
cuentas a México de por qué hicieron otra cosa. (...) No quieren traer de maestro a Fox, mejor inviten a Marta 
Sahagún, creo que sabe mejor de economía que Fox. Y luego a Calderón, por favor sean serios. Calderón 
nos dejó en la ruina, el país lleno de sangre”. 

 
Diputado del PT presumió que deuda pública “sólo” ha crecido 22% durante sexenio de López Obrador - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/21/amlo-pasara-a-la-historia-por-multiplicar-la-deuda-externa-de-mexico-en-2023-advirtio-el-pan/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/21/ley-de-ingresos-2023-diputado-del-pt-presumio-que-deuda-publica-solo-ha-crecido-22-durante-sexenio-de-lopez-obrador/
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Desmienten acusaciones de Fernández Noroña 

sobre agresión 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- El diputado Gerardo Fernández Noroña se 

enfrascó en una nueva discusión, pero esta vez fue desmentido.  

Esta tarde, tuiteó la fotografía de un usuario a quien acusó de haberlo embestido en el 

filtro de seguridad del AICM.  

En el mensaje, el legislador aseguró que fue víctima de una provocación, a la cual, no 

respondió. Horas más tarde; el Aeropuerto Internacional publicó el video de seguridad 

con el fin de esclarecer ante la opinión pública los hechos.  

En las imágenes, efectivamente, alguien empuja al diputado; sin embargo, este sí 

responde a la embestida. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKTQJKzdbck%5FqnM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%211138&parId=root&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKTQJKzdbck%5FqnM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211138&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKTQJKzdbck%5FqnM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211138&parId=root&o=OneUp
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La “grave agresión” contra Fernández Noroña 
en el AICM que quedó impune 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado Gerardo Fernández Noroña denunció este viernes que fue agredido dentro del Aeropuerto 
Internacional “Benito Juárez” de la Ciudad de México (AICM) y que ningún elemento de seguridad intervino al 
respecto. 
 
Incluso, a través de su cuenta de Twitter, el polémico legislador del Partido del Trabajo (PT) compartió la foto 
de un sujeto quien presuntamente lo “embistió” ante los ojos de personal de seguridad privada y de la 
Secretaría de Marina (Semar): un hombre alto, de complexión corpulenta, con lentes y playera negra. Sin 
embargo, señaló que decidió no responder a la “grave” agresión. 
 
“Éste es el tipo que me embistió en el filtro de seguridad del aeropuerto. Con absoluta impunidad, sin que 

intervinieran los de seguridad privada, ni el marino Ricardo Diego Joaquín. Una provocación mayúscula a la 

que no respondí a pesar de la grave agresión”. 

 

En respuesta, el AICM publicó un video de lo ocurrido en la misma plataforma: “Con relación a la queja 
presentada por el señor diputado Gerardo Fernández Noroña y la foto por él publicada, para claridad y 
precisión de la opinión pública, se procede a mostrar el video de lo ocurrido”, se lee en el Tweet. 
 
En el video, que dura 01:36 minutos, se ve al diputado pasar el arco detector de metales, someterse a una 
revisión de equipaje y luego esperar al final de la banda. 
 
Por alguna razón desconocida, Fernández Noroña luce molestó con el personal del filtro de seguridad del 
AICM y se interrumpe la revisión de los demás. La discusión subió de tono hasta el punto que llegó un 
marino, al parecer, para supervisar el incidente. Esto solo provocó que se juntaran alrededor del petista, 
incluyendo dos mujeres que presuntamente lo acompañaban. 
 
Fue ahí cuando el pasajero pasó empujándolo y le lanzó algunas palabras, como si estuviera enojado por 
un retraso en la revisión. 
 

La “grave agresión” contra Fernández Noroña en el AICM que quedó impune - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/22/la-grave-agresion-contra-fernandez-norona-en-el-aicm-que-quedo-impune/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1666402885
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Fernández Noroña se queja de ‘embestida’ en 

AICM; publican video de lo ocurrido 

MÉXICO (N. E. RAMÍREZ).- El diputado federal Gerardo Fernández Noroña empleó sus 

redes sociales para quejarse de una agresión sufrida en un filtro de seguridad del 

Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. 

El diputado del Partido del Trabajo publicó una foto de la persona que lo “embistió” y 

se quejó de que nadie intervino en la agresión. 

En respuesta, el AICM publicó el video de lo 

ocurrido, en el que se observa al pasajero empujar 

al diputado, quien espera en uno de los filtros de 

seguridad. 

En el video, que dura poco más de minuto y medio, 

se ve al diputado pasar el arco detector de 

metales, someterse a una revisión y luego esperar 

al final de la banda mientras revisan su equipaje. 

Por alguna razón desconocida, el diputado espera al final del filtro por varios minutos y 

luego aparece una persona del AICM con quien dialoga cuando el otro pasajero pasa 

empujándolo y se observa que lanza algunas palabras. 

A primera instancia el diputado reacciona buscando de dónde vino el empujón, pero 

el pasajero sigue avanzando mientras Noroña decide permanecer en el filtro. 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/fernandez-norona-se-queja-de-embestida-

en-aicm-publican-video-de-lo-ocurrido/1547458  

https://www.excelsior.com.mx/nacional/fernandez-norona-se-queja-de-embestida-en-aicm-publican-video-de-lo-ocurrido/1547458
https://www.excelsior.com.mx/nacional/fernandez-norona-se-queja-de-embestida-en-aicm-publican-video-de-lo-ocurrido/1547458
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Anuncian visita de Noroña para mañana en Comondú 

 
Comondú, Baja California Sur (OEM-Informex).- erá este próximo sábado 22 de octubre cuando realice 
una gira de trabajo por Comondú, el Diputado Federal Gerardo Fernández Noroña, quien habrá de 
sostener un encuentro con la militancia del Partido del Trabajo. 
El anuncio lo hizo el diputado local y consejero nacional del Partido del Trabajo, ingeniero Fernando 
Hoyos Aguilar, quien será el anfitrión del evento que se tiene programado a partir de las seis de la tarde 
en el Salón Andares, ubicado a un costado de la Secundaria Forjadores. 

https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/municipios/anuncian-visita-de-norona-para-manana-en-
comondu-9069191.html 

 
 

https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/municipios/anuncian-visita-de-norona-para-manana-en-comondu-9069191.html
https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/municipios/anuncian-visita-de-norona-para-manana-en-comondu-9069191.html
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Entrevista / Mirza Flores (Diputada – Movimiento 

Ciudadano) 

 

“Con muchísima sorpresa me di cuenta que tiene manipulada a la Cámara de 

Diputados el Secretario de Gobernación. Manipuladas las minutas, porque votamos el 

13 de octubre el dictamen para alargar el proceso de Guardia Nacional hasta 2028 y, 

este señor, en el momento en que se entera que todos los paquetes están para 

notificarse ya en la empresa de paquetería para distribuirse en todo el país de manera 

simultánea, manda detenerlos y regresarlos a la Cámara”.   

 

 

https://drive.google.com/file/d/1bl4jteFfSpBhxxnD_CRez7jhFGc9vcBP/view  

https://drive.google.com/file/d/1bl4jteFfSpBhxxnD_CRez7jhFGc9vcBP/view
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Acusan a Adán Augusto de placearse y 

manipular entrega de minuta a congresos locales 

 MÉXICO (JORGE LÓPEZ).- El secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López Hernández, 

manipula la entrega a los congresos estatales de 

la minuta que amplía a 2028 la presencia militar 

en seguridad pública para que su visita a cada 

entidad coincida o sea previa a la aprobación 

de esta reforma constitucional, dijo la 

vicecoordinadora de la bancada de 

Movimiento Ciudadano en la Cámara de 

Diputados, Mirza Flores.  

La congresista relató que recibió una llamada del Congreso de Jalisco para 

preguntarle si sabía la razón de que no se les había notificado de la aprobación a la 

modificación del artículo quinto transitorio de la reforma que crea la Guardia Nacional 

y que establece como plazo máximo para el uso de las Fuerzas Armadas en seguridad 

pública el 2028 y ya no 2024. 

 

 

https://www.24-horas.mx/2022/10/21/acusan-a-adan-augusto-de-placearse-y-manipular-entrega-

de-minuta-a-congresos-locales/ 

 

 

https://www.24-horas.mx/2022/10/21/acusan-a-adan-augusto-de-placearse-y-manipular-entrega-de-minuta-a-congresos-locales/
https://www.24-horas.mx/2022/10/21/acusan-a-adan-augusto-de-placearse-y-manipular-entrega-de-minuta-a-congresos-locales/
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MC impulsará establecer en la ley tasa cero en productos 
de higiene menstrual 

 
El Grupo Parlamentario de MC impulsará establecer en la ley que los productos de higiene menstrual 
tengan tasa cero, asimismo, que los servicios veterinarios para mascotas sean deducibles de impuestos, 
informó la diputada Mirza Flores Gómez, vicecoordinadora de la bancada. 

https://efekto10.com/mc-impulsara-establecer-en-la-ley-tasa-cero-en-productos-de-higiene-
menstrual/ 

 

 

https://efekto10.com/mc-impulsara-establecer-en-la-ley-tasa-cero-en-productos-de-higiene-menstrual/
https://efekto10.com/mc-impulsara-establecer-en-la-ley-tasa-cero-en-productos-de-higiene-menstrual/
https://efekto10.com/mc-impulsara-establecer-en-la-ley-tasa-cero-en-productos-de-higiene-menstrual/
https://efekto10.com/
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Entrevista / Luis Armando Melgar Bravo (Diputado 

– PVEM) 

 

“Lo que se está haciendo para efectos macro y calcular sobre esa base los ingresos 

del país, es precisamente hacer una serie de estimaciones como lo es el crecimiento 

económico, tienen razón, el crecimiento económico ante todos los datos que hemos 

estado escuchando, el Fondo Monetario Internacional, diferentes bancos y diferentes 

actores en el sector financiero pues sí han estado opinando que el crecimiento 

económico va a ser por debajo de eso y lo entendemos, bueno, entonces porque tan 

optimista la proyección del 3 por ciento. Puede parecer optimista el crecimiento del 3 

por ciento, sí, puede ser, pero también tenemos que considerar que es una 

estimación”. 

 

file:///C:/Users/Juana%20Galicia/Downloads/tinyurl.com/269fkdsb  

file:///C:/Users/Juana%20Galicia/Downloads/tinyurl.com/269fkdsb
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Verde presenta iniciativa que permitiría a influencers hacer 
campaña pese a veda electoral 

 
Los diputados del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) presentaron una iniciativa en la Cámara 
de Diputados, que plantea reducir el número de integrantes del Instituto Nacional Electoral (INE), de 11 
a siete; actualmente su Consejo General lo forman un consejero presidente y 10 consejeros electorales. 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/verde-presenta-iniciativa-que-permitiria-a-influencers-hacer-
campana-pese-a-veda-electoral/1562619 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/verde-presenta-iniciativa-que-permitiria-a-influencers-hacer-campana-pese-a-veda-electoral/1562619
https://pulsoslp.com.mx/nacional/verde-presenta-iniciativa-que-permitiria-a-influencers-hacer-campana-pese-a-veda-electoral/1562619
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Explosión en Las Brisas deja saldo preliminar de 8 heridos; 

3 de gravedad 

 
Al menos 8 personas heridas, tres de ellas de gravedad es el saldo preliminar de una explosión 

registrada esta tarde en el fraccionamiento Las Brisas. El hecho se alertó a las 15:37 horas de este 

viernes en la zona residencial, ubicada sobre la Avenida Escénica. La información oficial de la Secretaría 

de Protección Civil refiere que el incidente se habría originado por la explosión de un boiler. 

 

https://bajopalabra.com.mx/explosion-en-las-brisas-deja-saldo-preliminar-de-22-heridos-3-de-gravedad 

 

 
 
 
 
 

https://bajopalabra.com.mx/explosion-en-las-brisas-deja-saldo-preliminar-de-22-heridos-3-de-gravedad
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Sufre Guachochi 3 horas de terror 
 

Cerca de tres horas de terror vivieron los pobladores de Guachochi luego de que integrantes del Cártel 
de Sinaloa que se disputan entre ellos el control de dicha plaza, desataran una balacera que dejó como 
saldo cuatro muertos y 13 personas detenidas, entre ellas, un cabecilla identificado como Guadalupe L. 
B., alias “El Palapas”, de 32 años. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/sufre-guachochi-3-horas-de-terror-20221021-
1984381.html 
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Y ahora reportan balazos en Providencia 

Un ataque a balazos se acaba de registrar en la Colonia Lomas Providencia, en Guadalajara, donde 

además fueron encontrados ponchallantas en la vía pública. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/y-ahora-reportan-balazos-

en-providencia/ar2490820?v=4 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/y-ahora-reportan-balazos-en-providencia/ar2490820?v=4
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/y-ahora-reportan-balazos-en-providencia/ar2490820?v=4
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Reaccionan aliancistas tras designación de Alejandra del 

Moral como coordinadora del PRI 
 

Alejandra del Moral fue designada en Toluca como "coordinadora por la defensa del Estado de México", 
posición creada por el Revolucionario Institucional con miras a la próxima elección donde se renovará la 
gubernatura, en la cual nunca ha perdido. 
La designación de la ex titular de Desarrollo Social, rápidamente provocó conversación en redes sociales 
y varios actores políticos se sumaron. Uno de ellos fue Enrique Vargas del Villar, quien podría ser la carta 
fuerte del panismo estatal. 
 
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/elecciones-edomex-reaccionan-las-redes-con-designacion-
de-alejandra-del-moral-como-coordinadora-del-pri-9069433.html 
 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/elecciones-edomex-reaccionan-las-redes-con-designacion-de-alejandra-del-moral-como-coordinadora-del-pri-9069433.html
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/elecciones-edomex-reaccionan-las-redes-con-designacion-de-alejandra-del-moral-como-coordinadora-del-pri-9069433.html
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Aprueba el Congreso local la militarización 
 

Con 20 votos a favor, 4 en contra y una abstención, la XXIV Legislatura del estado aprobó la presencia 
militar en labores de seguridad pública hasta el año 2028, con lo que Baja California se convierte en la 
séptima entidad del país en aprobar esta minuta. 
Ayer se presentó el dictamen número 33 de la Comisión de Gobernación, Legislación y Puntos 
Constitucionales, en el que se aprobó la reforma al Artículo 5 Transitorio de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos, que alude a la presencia de las fuerzas armadas en labores de seguridad 
que originalmente terminaría en marzo del 2024. 
 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/bc-aprueba-ampliacion-de-la-gn-9068522.html 
 
 
 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/bc-aprueba-ampliacion-de-la-gn-9068522.html
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Cumbre de América del Norte: ¿última oportunidad de México para evitar panel de controversias en materia 

energética? 

 

México se alista para recibir a sus principales socios comerciales en el marco de la Cumbre de Líderes de América del Norte que 

se llevará a cabo en el mes de diciembre. 

Se trata de la reunión trilateral anual entre el primer ministro de Canadá y los presidentes de México y Estados Unidos, misma 

que se ha venido realizando desde el 2005, aunque se interrumpió durante todo el mandato de Donald Trump porque él así lo 

decidió.  

La Cumbre de Líderes de América empezó como la Alianza para la Seguridad y la Prosperidad de América del Norte, un diálogo a 

nivel regional realizado en marzo de 2005. 

En ese año, Estados Unidos fue el anfitrión pues la reunión se llevó a cabo en la ciudad de Waco, Texas, cuando George W. 

Bush era presidente. 

Hasta la fecha se han realizado nueve Cumbres, la última se llevó a cabo en el año 2021, el 18 de noviembre, en Washington, 

Estados Unidos, donde Joe Biden, Andrés Manuel López Obrador y Justin Trudeau avanzaron en acuerdos de interés de cada uno 

de los países, pero de manera especial se centró en los retos por la pandemia de Covid-19. 

La décima cumbre se realizará en México como ya lo anunció el pasado 18 de octubre, el presidente Andrés Manuel López Obrador 

en su mañanera donde también confirmó que su homólogo norteamericano participará en este encuentro. 

A decir de la cancillería mexicana el cónclave de Líderes de América del Norte “permite a los gobiernos identificar prioridades 

comunes, acordar objetivos y definir líneas de acción específicas”, por lo que se espera que, en esta edición, seguramente se 

abordarán temas como la migración, la seguridad, el tráfico de drogas, en especial, la del fentanilo y energías limpias. 

Posiblemente, en lo privado, Estados Unidos y Canadá externen sus preocupaciones en torno a la política energética de México, 

específicamente, en materia de electricidad, pues recordemos que hace unos días el embajador de EU en México, Ken Salazar 

aseguró que la controversia por la política energética entre México y EE UU en el marco del TMEC continúa sobre la mesa.  

El embajador dejó en claro que se mantienen las consultas dispuestas en el tratado comercial y otro de los asuntos que también 

preocupan es el reciente anuncio de Putín de un acuerdo con nuestro país para desarrollar un sistema similar al GPS. 

Ojalá que México sea capaz de ver la reunión como su última oportunidad para negociar con sus homólogos y evitar que nuestro 

país llegue a un panel internacional en materia energética porque de aplicarse el desastre para nuestras finanzas sería inminente.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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Pero antes de que se realice el encuentro entre los líderes de los tres países vendrá a México el enviado especial del Cambio 

Climático de los Estados Unidos, John Kerry, quien se reunirán en Hermosillo, Sonora, el próximo 28 de octubre con el presidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

A decir de Roberto Velasco, director para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores, el objetivo será para platicar 

lo que se ha venido avanzando y trabajando en materia energética y cambio climático; y se debatirá sobre el Plan Sonora el cual 

tiene como principal objetivo desarrollar un “plan ambicioso” de inversiones que incorpora las energías limpias. 

Además, se abordará el tema de cómo será el manejo del litio para la industria automotriz.  

Estaremos atentos a ambos encuentros y por el bien de las tres naciones ojalá y sean benéficas para todos, pues lo que sí es 

seguro es que tanto Estados Unidos como Canadá no desaprovecharán la oportunidad para velar por sus intereses.  
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  Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  
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COVID-19 FASE III  

La gran renuncia mexicana: 40% piensa dejar su empleo.- La pandemia cambió la perspectiva de 

millones de personas, haciendo que analicen mejor la calidad de vida que tenían antes, eso 

significa soltar lo que consideran “tóxico”, como un empleo mal pagado y que les genera 

problemas de salud. Este fenómeno mundial se le conoce como “La gran renuncia”, el cual ya se 

observa en México, donde 40 por ciento de las personas considera dejar su trabajo. [MILENIO / p16-

p17] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_N_MILENIO_16.17_LAGRANRENUNCIAMEXICANA_EMPLEO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/221022_N_MILENIO_16.17_LAGRANRENUNCIAMEXICANA_EMPLEO_12NACIONAL.pdf
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Fed eyes slowing the pace of rate 

increases 

Analistas advierten riesgos y desafíos del 
estilo de gestión presidencial de Gabriel 

Boric 

Bolsonaristas protocolam pedido 
de CPI das pesquisas 

México pide a EE UU restablecer las 
relaciones con Venezuela 

Jan. 6 inquiry intensifies with 
Trump subpoena 

Papers at Trump estate held 
secrets about Iran, China 

Trump is subpoenaed, setting 

up likely fight over his role on 

Jan. 6 

Planification écologique: 
Borne expose sa méthode 

Vía libre a los Presupuestos con el 
bloque de la investidura 

Investors take fright at prospect of 
Johnson returns as UK premier 

Tory tribes go to war 

Los jueces, en alerta por el 
proyecto del Gobierno para que 

paguen Ganancias 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• El comité del asalto al Capitolio requiere a Trump que declare y entregue documentos 

• Giorgia Meloni es nombrada nueva primera ministra de Italia 

• Candidatos a suceder a Truss tantean con discreción sus opciones de llegar a Downing Street 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Cámara de Diputados aprobó la Ley de Ingresos 2023; pasó al Senado.- El Pleno de la Cámara de 

Diputados aprobó el dictamen de la Ley de Ingresos de la Federación de México para el ejercicio 

fiscal 2023, la cual prevé ingresos totales por MXN$8.3 billones y un crecimiento económico de entre 

1,2% y 3% y precio del petróleo en US$68,7 por barril. [BLOOMBERG, INFOBAE, BNAMERICAS] 

MESA DIRECTIVA 

"Que nadie se sorprenda": Santiago Creel advirtió sanciones internacionales por la reforma de la 

Guardia Nacional.- Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

advirtió que, derivado de la estrategia de seguridad pública impulsada por el gobierno de Andrés 

Manuel López Obrador, México podría ser sujeto de sanciones internacionales, además de acusar 

que el secretario de Gobernación miente y ataca a los gobernadores panistas. [CALIFORNIA 18]   

“AMLO pasará a la historia” por multiplicar la deuda externa de México en 2023, advirtió el PAN.- 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva, resaltó que se aprobó la Ley de Ingresos 

2023, con lo que se autorizó al Gobierno contraer una deuda interna de 1.1 billones de pesos y 

destacó que los diputados panistas votaron “en contra de esta ley que no refleja la realidad del país, 

que lo endeuda y afecta el bolsillo de las familias mexicanas”. [INFOBAE] 

El Parlamento Mexicano rechazó la propuesta de llevar a Zelenski al Pleno.- La Junta de Coordinación 

Política de la Cámara de Diputados rechazó la propuesta del presidente de la Mesa Directiva, 

Santiago Creel Miranda, para que el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, intervenga en una 

sesión plenaria. [RENOVATIO 21] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

El PAN repudió la militarización ante Adán (Augusto López) y Morena la defiendió.- El secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, dijo a los diputados poblanos que el coordinador de los 

diputados federales de Morena, Ignacio Mier, le pidió que abriera el espacio para una reunión de 

trabajo con el dirigente nacional del PRI; el coordinador de los diputados federales de ese partido, 

Rubén Moreira; así como con los coordinadores de los diputados del PVEM, Carlos Puente, y del PT, 

Alberto Anaya. [CALIFORNIA 18] 

DIPUTADOS 

PAN 

Este será el tamaño de deuda que Pemex, CFE y CDMX podrán contratar en 2023.- Mariana Gómez 

del Campo, diputada del PAN, señaló que Morena y sus aliados aprobaron un techo de 

endeudamiento de 1 billón 176 mil millones de pesos, con lo que el saldo de la deuda ascenderá a 

14.4 billones de pesos y advirtió que “es el endeudamiento más alto en la historia de México”. 

[INFOBAE] 
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PRI 

Alito prepara a los diputados para la Reforma Electoral.- El dirigente nacional del PRI, Alejandro 

Moreno Cárdenas, convocó a los diputados del partido a estar todos presentes la próxima semana 

porque se prepara la discusión de la Reforma Electoral. [CALIFORNIA 18] 

PT 

Diputado del PT presumió que deuda pública “sólo” ha crecido 22% durante sexenio de López 

Obrador.- Durante la discusión de la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal de 2023 

en la Cámara de Diputados, el legislador Reginaldo Sandoval destacó que la deuda pública “sólo 

ha crecido 22%” durante lo que va del sexenio de Andrés Manuel López Obrador. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Ecuador y México se citan para cerrar acuerdo comercial.- Los Gobiernos de Ecuador y México fijaron 

una nueva hoja de ruta para culminar la negociación del acuerdo comercial entre ambos países que 

permita a Ecuador el ingreso en la Alianza del Pacífico. [FORBES] 

Estados Unidos instó a México a no comprar escáneres fronterizos chinos.- En mayo, el embajador de 

Estados Unidos en México, Ken Salazar, escribió al canciller Marcelo Ebrard que el equipo chino "no 

se considera fiable en términos de integridad y transmisión de datos" y advirtió que esto "podría 

obstaculizar nuestro compromiso común de facilitar el comercio" y "nuestros esfuerzos por desbaratar 

el tráfico de precursores químicos, drogas sintéticas como el fentanilo, metanfetaminas y dinero, así 

como armas de fuego y municiones". [NEWS24] 

POLÍTICA 

SENADO 

Senado iniciará discusión de Ley de Ingresos la próxima semana.- El coordinador de Morena en el 

Senado, Ricardo Monreal, informó que están en la espera de las minutas de la Ley de Ingresos de la 

Federación y de la Ley Federal de Derechos para comenzar la discusión. [FORBES, SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

López Obrador prometió apoyo a migrantes venezolanos varados en México.- El presidente de 

México prometió que apoyará a los migrantes venezolanos varados en el país tras las nuevas medidas 

de Estados Unidos, que incluyen su deportación a México. [FORBES, REUTERS, AP] 

Presidente mexicano insinuó un acuerdo entre Venezuela y Estados Unidos en medio del aumento de 

la migración.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, instó a Estados Unidos y 

Venezuela a restablecer las relaciones, diciendo que un acuerdo podría estar en el horizonte, 

mientras presionó a Estados Unidos para que permita la entrada de más venezolanos. [REUTERS] 

Human Rights Watch afirmó que expulsión de migrantes venezolanos viola derecho internacional.- La 

decisión de los Gobiernos de Estados Unidos y México de extender a los migrantes venezolanos el uso 

de una medida sanitaria que permite expulsarlos de forma expedita “pone vidas en peligro y viola el 

derecho internacional”, afirmó la organización. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

El complejo migratorio más grande de México se construye en Tijuana.- El complejo migratorio más 

grande de México se construye en Tijuana, en la frontera con California, en medio de la crisis 

humanitaria por la deportación de venezolanos y la llegada de haitianos. [SWISSINFO, FORBES] 
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GENERAL 

Caro Quintero, los fundadores de los Zetas y la mano derecha de El Mencho: la lista de extradiciones 

prioritarias de Estados Unidos.- La Casa Blanca pidió al Gobierno de México una cuota de 60 

extradiciones por año y dio una lista de objetivos prioritarios en las negociaciones del Entendimiento 

Bicentenario, de acuerdo con la Secretaría de la Defensa Nacional. [EL PAÍS] 

Banorte se retiró del proceso de compra de Banamex.- El apetito por las más de 1.200 sucursales de 

Banamex disminuye. Grupo Financiero Banorte, uno de los principales operadores de la banca en 

México, anunció que no continuará en el proceso de compra de Banamex al banco estadounidense 

Citigroup. [EL PAÍS, REUTERS, BLOOMBERG] 

Tormenta tropical Roslyn ganó fuerza en el Pacífico mexicano.- La tormenta tropical Roslyn ganó 

fuerza frente a la costa de México en el Pacífico y los meteorólogos esperan que alcance categoría 

de huracán cuando su ojo toque tierra posiblemente este fin de semana en Puerto Vallarta y 

Mazatlán. [AP, WASHINGTON POST, BLOOMBERG] 

México notificó el primer caso de una variante altamente infecciosa de gripe aviar.- La variante, 

altamente infecciosa, fue detectada en un ave silvestre en el municipio de Metepec, en el Estado de 

México, comunicó la Organización Mundial de Sanidad Animal, con sede en París. [EL PAÍS] 

Ralph Lauren retiró prendas tras acusación de plagio por Beatriz Gutiérrez Müller.- Ralph Lauren ofreció 

una disculpa y dijo que retirará inmediatamente prendas con diseños de origen mexicano, después 

de que la escritora Beatriz Gutiérrez Müller, esposa del presidente López Obrador, acusó a la empresa 

por plagio a diseños de comunidades indígenas. [BLOOMBERG, EUROPA PRESS, TELEMUNDO] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia atacó con misiles Járkov y Zaporiyia.- Las tropas rusas lanzaron nuevos ataques sobre la ciudad 

de Járkov, que causaron al menos seis heridos, y Zaporiyia, donde se encuentra la mayor central 

nuclear de Europa, ahora en manos de Moscú. [EFE, FRANCE 24] 

Varias regiones de Ucrania, entre ellas Kiev, sufrieron cortes temporales en el suministro eléctrico.- 

Autoridades ucranianas ordenaron cortes temporales en el suministro eléctrico en varias regiones, 

entre ellas Kiev, ante la incapacidad del sistema de asumir el actual nivel de consumo tras los 

constantes bombardeos de las fuerzas rusas. [EUROPA PRESS, DW,  FRANCE 24] 

Rusia desplegó 2.000 soldados adicionales en Jersón, aseguró Ucrania.- Un informe del Estado Mayor 

General de las Fuerzas Armadas de Ucrania aseguró que los invasores rusos desplegaron unos 2.000 

soldados de la más reciente leva realizada por el Kremlin para reponer las crecientes pérdidas de 

personal sufridas en la región de Jersón. [DW] 

Rusia aclaró que aún no hay fecha para el fin de la movilización parcial.- Las autoridades de Rusia 

aclararon que aún no se ha fijado una fecha exacta para el fin de la movilización parcial anunciada 

por el presidente Vladimir Putin, en el contexto de la guerra en Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Ataques rusos han matado a 429 niños en Ucrania.- Al menos 429 niños han muerto en Ucrania desde 

que comenzó la invasión rusa el pasado 24 de febrero y más de 800 han resultado heridos, informó la 

Oficina del Fiscal General ucraniano. [DW] 
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Los responsables de Defensa de Rusia y Estados Unidos mantuvieron su primera conversación desde 

mayo.- El ministro de Defensa de Rusia, Sergei Shoigu, y el secretario de Defensa de Estados Unidos, 

Lloyd Austin, tuvieron una conversación telefónica para discutir la situación de la guerra en Ucrania, 

confirmó el Kremlin. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Rusia acusó a Estados Unidos de no conceder visados a sus representantes energéticos para una 

reunión del OIEA.- La compañía energética rusa Rosatom acusó al Gobierno estadounidense de no 

emitir visados a sus representantes y los del servicio federal del sector Rostejnadzor, para viajar a 

Estados Unidos a una reunión del Organismo Internacional de la Energía Atómica. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Rusia retrasa "deliberadamente" la exportación de cereales, dice Ucrania.- El presidente ucraniano 

Volodimir Zelenski acusó a Rusia de retrasar "deliberadamente" la exportación de cereales desde los 

puertos ucranianos destinados a países de África y Asia. [DW, EUROPA PRESS] 

Estados Unidos advirtió directamente a Rusia de las consecuencias de usar armas nucleares.- “Hemos 

comunicado de forma muy clara y directa a Rusia que habrá consecuencias por cualquier uso de 

armas nucleares”, dijo el secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, en una rueda de 

prensa en Washington con su homóloga francesa, Catherine Colonna. [FORBES] 

Una delegación del Congreso de Estados Unidos se reunió con Zelenski en Kiev.- Tres miembros 

republicanos y demócratas del Comité de Inteligencia de la Cámara de Representantes de Estados 

Unidos se reunieron con el presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, en Kiev. El representante Jim 

Himes dijo que la visita se da como muestra de solidaridad y apoyo a un país que "está luchando por 

la democracia que a gran parte del mundo le importa". [EUROPA PRESS] 

La Unión Europea planea una ayuda de 1.500 millones de euros por mes para Ucrania.- La Unión 

Europea prepara un plan para brindar a Ucrania 1.500 millones de euros de ayuda económica por 

mes el próximo año, indicó la presidenta de la Comisión Europea. [SWISSINFO, EFE, EUROPA PRESS] 

Lukashenko aseguró que Bielorrusia no entrará en guerra contra Ucrania.- El presidente de Bielorrusia, 

Alexander Lukashenko, aseguró que su país no entrará en la guerra en Ucrania junto a Rusia, tras la 

divulgación de noticias sobre una supuesta movilización de tropas encubierta y la creación de una 

fuerza conjunta con miles de soldados y material bélico rusos. [DW] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Jefa ONU criticó atropello global a los derechos de la mujer.- El atropello de los derechos de la mujer 

y la “misoginia profundamente arraigada” están relacionados de muchas formas con los desafíos 

globales actuales, desde la proliferación de conflictos a los crecientes ataques a los derechos 

humanos, dijo Amina Mohammed, vicesecretaria general de Naciones Unidas. [AP] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden predice cambio a favor de demócratas antes de las elecciones intermedias.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, pronosticó un cambio de último momento a favor de los demócratas en 

las próximas elecciones de medio mandato y dijo que la economía, vista como su punto más débil, 

está mejorando considerablemente. [SWISSINFO] 

Biden criticó a los republicanos que proponen recortar la ayuda a Ucrania.- El presidente de Estados 

Unidos criticó a los republicanos que proponen recortar la ayuda a Ucrania en el marco de la guerra 

iniciada por parte del presidente ruso, Vladimir Putin. [EUROPA PRESS, EFE] 

Estados Unidos, Japón y Corea del Sur reafirmaron su compromiso con una alianza "vital" ante las 

amenazas de Corea del Norte.- Los jefes de las Fuerzas Armadas de los tres países se reunieron en 

Washington para abordar la situación en pleno aumento de la tensión por los ensayos balísticos 

realizados por las autoridades norcoreanas. [EUROPA PRESS] 

POLÍTICA 

Trump tenía documentos secretos sobre Irán y China en su mansión de Florida.- Los documentos 

incautados de la mansión del expresidente republicano Donald Trump en Florida incluían datos de 

inteligencia altamente confidenciales sobre Irán y China que hacían correr el riesgo de exponer los 

métodos de espionaje de Estados Unidos. [SWISSINFO, WASHINGTON POST] 

LEGISLATIVO 

El comité del asalto al Capitolio requiere a Trump que declare y entregue documentos.- El comité de 

la Cámara de Representantes que investiga el asalto al Capitolio emitió una citación para 

comparecer al expresidente Donald Trump, como parte de su indagatoria sobre los hechos violentos 

del 6 de enero de 2021. [TELEMUNDO, CNN, AP, EL PAÍS, EFE, FRANCE 24] 

JUDICIAL 

Tribunal federal bloqueó programa de condonación de préstamos estudiantiles.- Un tribunal federal 

de apelaciones bloqueó de manera temporal el programa de condonación de préstamos 

estudiantiles puesto en marcha por el presidente Biden. [EUROPA PRESS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

Sentencian a Steve Bannon, exasesor de Trump, a cuatro meses de prisión por desacato al Congreso.- 

El juez Carl Nichols, nombrado por Trump, determinó que Bannon cumpliría esa pena por cada uno 

de los dos cargos en su contra, aunque de manera simultánea; sin embargo, Nichols aclaró que el 

exasesor no irá a la cárcel hasta que se resuelva una apelación de sus abogados. [CNN, EUROPA 

PRESS, SWISSINFO, AP, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, EL PAÍS, REUTERS, EFE, FRANCE 24, DW] 

Trump pidió al FBI que le devuelva varias peticiones de clemencia y documentos sobre migración 

incautados en Mar-A-Lago.- El expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, pidió la devolución de 

varias peticiones de clemencia y documentos sobre su política migratoria durante su estancia en la 

Casa Blanca que le fueron incautados por el FBI durante su operación en su finca de Mar-a-Lago. 

[EUROPA PRESS] 

 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/biden-predice-cambio-a-favor-de-dem%C3%B3cratas-antes-de-las-elecciones-intermedias/47998286
https://www.europapress.es/internacional/noticia-biden-critica-republicanos-proponen-recortar-ayuda-ucrania-20221021053752.html
https://efe.com/portada-america/biden-cuestiona-la-amenaza-de-los-republicanos-de-restringir-la-ayuda-a-ucrania/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-japon-corea-sur-reafirman-compromiso-alianza-vital-amenazas-corea-norte-20221021090916.html
https://www.swissinfo.ch/spa/trump-ten%C3%ADa-documentos-secretos-sobre-ir%C3%A1n-y-china-en-su-mansi%C3%B3n-de-florida/47998304
https://www.washingtonpost.com/national-security/2022/10/21/trump-documents-mar-a-lago-iran-china/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/politica/el-comite-del-asalto-al-capitolio-cita-a-trump-para-testificar-y-entre-rcna53468
https://cnnespanol.cnn.com/2022/10/21/trump-citacion-comision-6-enero-trax/
https://apnews.com/article/noticias-107434dc1b4d197ac3108106e94b2144
https://elpais.com/internacional/2022-10-21/el-comite-que-investiga-el-asalto-al-capitolio-cita-a-trump-a-declarar.html
https://efe.com/portada-america/el-comite-que-investiga-el-asalto-al-capitolio-cita-formalmente-a-trump-a-declarar/
https://www.france24.com/es/ee-uu-y-canad%C3%A1/20221021-ee-uu-comisi%C3%B3n-que-investiga-el-asalto-al-capitolio-env%C3%ADa-citaci%C3%B3n-a-donald-trump-para-declarar
https://www.europapress.es/internacional/noticia-tribunal-federal-bloquea-programa-condonacion-prestamos-estudiantiles-biden-20221022025600.html
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/educacion/una-corte-federal-prohibe-temporalmente-al-gobierno-de-biden-cancelar-rcna53530
https://www.univision.com/noticias/politica/deuda-estudiantil-tribunal-apelaciones-detiene-temporalmente-programa-alivio-biden
https://cnnespanol.cnn.com/2022/10/21/steve-bannon-sentencia-exasesor-trump-trax/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-steve-bannon-sentenciado-cuatro-meses-carcel-desacato-20221021171626.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-steve-bannon-sentenciado-cuatro-meses-carcel-desacato-20221021171626.html
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-capitolio_steve-bannon--exasesor-de-trump--condenado-a-cuatro-meses-de-c%C3%A1rcel/47997860
https://apnews.com/article/noticias-35479ac96b0dde952502ada4fad9ddad
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/politica/steve-bannon-exasesor-de-trump-se-enfrenta-a-una-pena-de-prision-por-d-rcna53358
https://www.univision.com/noticias/politica/corte-sentencia-steve-bannon-desafiar-citacion-congreso
https://elpais.com/internacional/2022-10-21/el-exasesor-de-trump-steve-bannon-condenado-a-cuatro-meses-de-carcel.html
https://www.reuters.com/legal/trump-ex-adviser-bannon-faces-sentencing-contempt-congress-2022-10-21/
https://efe.com/portada-america/steve-bannon-exasesor-de-trump-condenado-a-cuatro-meses-de-carcel/
https://www.france24.com/es/ee-uu-y-canad%C3%A1/20221021-steve-bannon-condenado-a-cuatro-meses-de-prisi%C3%B3n-por-desacato-al-congreso
https://www.dw.com/es/sentenciado-a-prisi%C3%B3n-en-eeuu-exasesor-de-trump-por-desacato/a-63524384
https://www.europapress.es/internacional/noticia-trump-pide-fbi-le-devuelva-varias-peticiones-clemencia-documentos-migracion-incautados-mar-lago-20221021162043.html


 22 de octubre de 2022 

‘El Chapo’ pidió a tribunal de Estados Unidos anular su sentencia o tener un nuevo juicio.- Joaquín “El 

Chapo” Guzmán Loera, exlíder del cártel de Sinaloa quien cumple cadena perpetua en una prisión 

de Estados Unidos, pidió al tribunal federal de Nueva York que se anule su sentencia, se celebre un 

nuevo juicio o se le permita al menos una audiencia para exponer sus argumentos. [FORBES, INFOBAE, 

DW, EUROPA PRESS] 

MIGRACIÓN 

Arizona demandó a Estados Unidos por contenedores en la frontera.- El estado de Arizona demandó 

al Gobierno federal para poder quedarse con más de 100 contenedores de transporte que el 

gobernador republican, Doug Ducey, había apilado de dos en dos con el fin de rellenar huecos en 

el muro de la frontera entre Estados Unidos y México. [AP, WASHINGTON POST] 

GENERAL 

Déficit fiscal de Estados Unidos se redujo a la mitad en 2022.- El déficit de las finanzas públicas de 

Estados Unidos se redujo a la mitad en el año fiscal 2022 con relación al 2021, luego de un récord 

histórico registrado hace dos años a causa de los gastos por la pandemia. [SWISSINFO] 

CANADÁ 

Canadá prohibió la venta de nuevas armas de fuego en la última acción de control de armas.- La 

normativa que prohíbe la venta, la compra o la transferencia de armas de fuego dentro de Canadá 

entró en vigor el viernes y el primer ministro canadiense, Justin Trudeau, dijo que la medida se basa 

en los esfuerzos anteriores que prohíben la importación de armas de fuego. [REUTERS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Frenazo económico en Latinoamérica: las grandes economías pierden impulso.- El freno a las 

economías de Latinoamérica parece haber pasado de ser una advertencia a una realidad. Las cifras 

más recientes de Brasil, Chile y México, entre otros países, muestran que la actividad económica se 

ralentiza. [EL PAÍS] 

EL SALVADOR 

El Salvador registró más de 4.000 denuncias de violaciones a derechos humanos.- Siete 

organizaciones de El Salvador registraron 4.071 denuncias por violaciones a derechos humanos bajo 

el régimen de excepción. [DW] 

HAITÍ 

Consejo de Seguridad de la ONU aprobó sanciones contra grupos armados en Haití.- Los 15 miembros 

del Consejo de Seguridad de la ONU votaron a favor de una resolución presentada por México y 

Estados Unidos, que prevé un embargo de armas, congelación de activos y prohibición de viajes a 

los principales actores de la violencia por un periodo "inicial" de un año. [SWISSINFO, EFE, AP, DW, RTVE] 

NICARAGUA 

Venezolanos irrumpieron en calles de Managua rumbo a Estados Unidos.- Grupos de hombres y 

mujeres que emigran desde Venezuela deben "guerrearla" (luchar) a su paso por la capital 

nicaragüense para continuar su viaje rumbo a Estados Unidos a pesar de la nueva medida migratoria 

de expulsarlos si entran de forma irregular. [SWISSINFO, FRANCE 24] 
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Nicaragua y Rusia lograron acuerdo sobre energía atómica.- El presidente de Nicaragua, Daniel 

Ortega, autorizó a su embajadora en Rusia, Alba Azucena Torres Mejía, firmar un acuerdo con Moscú 

"sobre la cooperación en el campo de las aplicaciones no energéticas de la energía atómica con 

fines pacíficos". [DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Diputados plantearon proyecto de ley para un abordaje integral al problema de adicciones.- En la 

Cámara de Diputados se planteó un proyecto de ley que declara emergencia nacional en materia 

de adicciones, cuyos ejes de trabajo contemplan la prevención, tratamiento, rehabilitación y 

reinserción social de personas afectadas por el consumo de drogas. [LA NACIÓN] 

BRASIL 

El Tribunal Electoral brasileño suspendió el derecho a replicar de Bolsonaro durante las intervenciones 

de Lula.- El Tribunal Superior Electoral de Brasil suspendió las decisiones que concedían al presidente 

Jair Bolsonaro el derecho a réplica en las intervenciones televisivas del expresidente Lula da Silva en 

el tiempo dedicado a la campaña electoral hasta que todos los jueces del tribunal revisen todos los 

casos. [EUROPA PRESS] 

CHILE 

Renunció presidente de la Cámara de Diputados de Chile para cumplir acuerdo político.- El 

presidente de la Cámara de Diputados de Chile, Raúl Soto, anunció su renuncia, producto de un 

acuerdo político entre el oficialismo y partidos políticos definidos como independientes. [EL PAÍS, 

SPUTNIK, TÉLAM]  

COLOMBIA 

Tribunal sancionará militares por falsos positivos.- El Tribunal de Paz de Colombia impondrá las 

primeras sanciones tras concluir que un grupo de 10 militares y un civil aceptaron su responsabilidad 

en los casos conocidos como “falsos positivos”, en los que algunos miembros del Ejército asesinaron 

a civiles y los hicieron pasar como guerrilleros muertos en combate. [AP] 

PERÚ 

El Gobierno de Perú llamó a la Unión Europea y a los inversores a trabajar por la solidaridad.- La 

vicepresidenta peruana, Dina Boluarte, convocó a la Unión Europea y a los inversores a “trabajar de 

la mano” para “asumir la solidaridad como pilar fundamental”. [EFE] 

URUGUAY 

Borrell viajará a Uruguay y Argentina para fortalecer las relaciones regionales.- El alto representante 

de la Unión Europea para Asuntos Exteriores, Josep Borrell, viajará a Uruguay y Argentina para reforzar 

las relaciones bilaterales y regionales. [EFE, EUROPA PRESS] 

VENEZUELA 

Estados Unidos planea retirar a Guaidó el reconocimiento de "presidente interino" de Venezuela.- El 

reconocimiento como "presidente interino" de Venezuela al opositor Juan Guaidó por parte de 

Estados Unidos parece tener los días contados y dejará de ostentar en enero de 2023 un cargo que 

a efectos legales jamás significó nada. [EUROPA PRESS] 
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Parlamentos de Venezuela y Colombia realizaron su primer encuentro binacional en la ciudad de 

Cúcuta.- "Tenemos un encuentro amoroso, de trabajo para la instalación de comisiones y empezar a 

trabajar en una agenda común entre ambas fronteras", expresó el presidente del Parlamento 

venezolano, Jorge Rodríguez. [RT] 

Llegó a Venezuela último grupo de tripulantes de avión retenido en Argentina.- Los cinco tripulantes 

del avión venezolano-iraní retenido en Argentina que todavía no habían regresado llegaron a 

Venezuela, tras cuatro meses en Buenos Aires, mientras permanece en el país austral la aeronave, 

objeto de investigación por posibles vínculos con el terrorismo internacional. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Líderes de la Unión Europea prometieron medidas "urgentes" para poner techo al alza de los precios 

energéticos.- Los jefes de Estado y de Gobierno de la Unión Europea prometieron medidas "urgentes" 

para intervenir el mercado energético al respaldar propuestas de Bruselas como la adquisición 

conjunta obligatoria de al menos el 15% de las reservas y el límite flexible para el precio de las compras 

de gas. [EUROPA PRESS, EFE, AP] 

Líderes de la Unión Europea endurecieron el tono con China ante el momento de transición en el 

orden mundial.- Los líderes de la Unión Europea endurecieron el tono respecto a China asegurando 

que toca "aclarar las ideas" y ser vigilantes sobre las dependencias económicas, en un momento de 

cambios en el orden mundial en plena guerra de Ucrania. [EUROPA PRESS, EFE] 

La Unión Europea compromete 1 millón de euros en ayudas contra el cólera en Haití y 3 millones 

contra el ébola en Uganda.- La Comisión Europea anunció un apoyo de un millón de euros para 

contener el brote de cólera en Haití y otros tres millones de euros para ayudar a Uganda a frenar los 

contagios de ébola que se registran en el país africano. [EUROPA PRESS] 

ALEMANIA 

Alemania se abre a un modelo que limite los precios del gas para luchar contra la emergencia 

energética en la Unión Europea.- Integrantes de la Unión Europea acordaron avanzar hacia un tope 

que “limite de inmediato los episodios de precios excesivos del gas”. Alemania, que se oponía a 

cualquier límite a los precios, terminó por abrir la puerta a la medida. [EL PAÍS] 

AUSTRIA 

Tiendas de campaña para solicitantes de asilo generaron debate en Austria.- La instalación de 

decenas de tiendas de campaña para acomodar a solicitantes de asilo generó debate en Austria, 

con amenazas de protestas de la población y críticas de la oposición política. [SWISSINFO] 

FRANCIA 

Macron anunció que Francia se retira del Tratado de la Carta de la Energía.- Francia decidió retirarse 

del Tratado de la Carta de la Energía que da poder a los inversores energéticos privados para litigar 

contra los Estados, anunció el presidente Emmanuel Macron. [EUROPA PRESS] 

Macron criticó a Estados Unidos por vender su gas a precios altos.- El presidente de Francia, 

Emmanuel Macron, criticó que Estados Unidos venda a los consumidores europeos gas producido por 

ese país a un precio tres o cuatro veces mayor que el que ofrece al mercado interno. [RT] 
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GRECIA 

Grecia llevó a puerto a un velero con 75 migrantes a bordo.- Un velero con docenas de migrantes a 

bordo que había enviado una señal de socorro en medio de un temporal en el extremo sur de Grecia, 

fue remolcado a puerto de forma segura, dijo la guardia costera griega. [AP] 

ITALIA 

Giorgia Meloni es nombrada nueva primera ministra de Italia.- La líder de los ultraderechistas 

Hermanos de Italia, Giorgia Meloni, fue nombrada nueva primera ministra, ante el jefe del Estado, 

Sergio Mattarella. [RT, EL PAÍS, DW, FORBES] 

PAÍSES BAJOS 

Rutte instó a un diálogo con China “desde una posición más crítica”.- El primer ministro neerlandés, 

Mark Rutte, pidió seguir dialogando con Pekín “desde una posición más crítica” porque considera 

que “su asertividad está aumentando” en el tablero internacional en el último año, e instó a China y 

Taiwán a “reducir las tensiones” para evitar una escalada “más allá de la retórica”. [SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

Dimitió un diputado británico de la oposición acusado de insinuaciones sexuales.- El diputado 

laborista británico, Christian Matheson, anunció su dimisión después de que un comité independiente 

concluyó que es culpable de insinuaciones sexuales no deseadas hacia una compañera, lo que 

provocó una elección parcial para reemplazarlo. [SWISSINFO] 

Candidatos a suceder a Truss tantean con discreción sus opciones de llegar a Downing Street.- La 

carrera para suceder a la primera ministra británica, Liz Truss, arrancó con discreción. Ninguno de los 

potenciales candidatos ha dado un paso al frente, ni tampoco ha aclarado sus verdaderas 

intenciones el exprimer ministro Boris Johnson. [EUROPA PRESS, EFE, AP] 

Rishi Sunak superó el umbral del 100 avales para suceder a Liz Truss al frente del Gobierno británico.- 

El exministro de Finanzas británico, Rishi Sunak, alcanzó los 100 votos necesarios entre los diputados 

'tories' en la Cámara de Representantes para postularse como candidato a suceder a Liz Truss al frente 

del Partido Conservador y del Gobierno de Reino Unido. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

La Duma debatirá la prohibición total de la “propaganda homosexual”.- La Duma o cámara de 

diputados rusa anunció que debatirá la prohibición total de la “propaganda homosexual” al 

enmendar una ley que la prohibía sólo entre los menores de edad. [INFOBAE, CLARÍN] 

TURQUÍA 

Erdogan aceptó reunirse con el primer ministro sueco.- El presidente de Turquía, Recep Tayyip 

Erdogan, aceptó recibir al primer ministro sueco, Ulf Kristersson, que dijo la víspera estar listo para viajar 

"de inmediato" a Ankara para obtener la luz verde de ese país para la adhesión sueca a la OTAN. 

[DW] 
 

ASIA 

ARABIA SAUDITA 

Arabia Saudita y China acordaron fortalecer su cooperación en el ámbito energético.- Abdulaziz bin 

Salmán, ministro de Energía de Arabia Saudita, mantuvo una videoconferencia con Zhang Jianhua, 

administrador de Energía de China. "Ambas partes confirmaron que fortalecerán sus relaciones 

bilaterales en el ámbito energético", se lee en un comunicado del ministerio saudita. [RT] 
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CHINA 

Estados Unidos acusó a siete ciudadanos chinos por campaña de repatriación forzada.- Siete 

ciudadanos chinos fueron acusados en Estados Unidos de participar en una supuesta campaña para 

forzar a un compatriota con residencia estadounidense a regresar a China en el marco de una 

operación de "repatriación extralegal internacional" dirigida por Pekín. [SWISSINFO] 

IRAK 

La formación de un nuevo Gobierno en Irak se pospuso por falta de tiempo.- El Marco de 

Coordinación anunció que la formación de un nuevo Gobierno, liderado por el primer ministro 

designado, Mohamed Shiaa al Sudani, podría producirse a finales de la próxima semana después de 

posponerse la decisión de convocar una sesión en el Parlamento por falta de tiempo. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Lapid tildó de "antisemita" el informe de la ONU que acusa a Israel de violar el Derecho Internacional.- 

El primer ministro de Israel, Yair Lapid, calificó como "antisemita" el informe publicado por Naciones 

Unidas sobre los Territorios Palestinos Ocupados que acusa a las autoridades israelíes de violar el 

Derecho Internacional y pide poner fin a la "ocupación permanente". [EUROPA  PRESS] 

JAPÓN 

Diputados nipones denunciaron presiones desde la Iglesia de la Unificación para sacar adelante 

políticas afines a la secta.- Varios diputados japoneses denunciaron haber sufrido presiones por parte 

de grupos afiliados a la Iglesia de la Unificación para sacar adelante políticas afines a la secta. 

[EUROPA PRESS] 

SIRIA 

Hallados una docena de cadáveres en una fosa común de Estado Islámico en el sitio histórico de 

Palmira.- El Gobierno sirio anunció el hallazgo de una docena de cadáveres, tanto civiles como 

militares sirios, ejecutados por los yihadistas de Estado Islámico durante su control de la localidad de 

Palmira. [EUROPA PRESS] 

ONU teme un aumento de los combates en el norte de Siria tras la muerte de al menos siete civiles.- 

Naciones Unidas alertó de un aumento de los combates en el norte de Siria, que han cobrado la vida 

de al menos siete civiles, incluidas cuatro mujeres y tres niños. [EUROPA PRESS] 

SRI LANKA 

Sri Lanka enmendó su Constitución para limitar los poderes del presidente.- El Parlamento de Sri Lanka 

aprobó una enmienda constitucional para limitar las prerrogativas presidenciales y otorgar más 

control al Poder Legislativo, mientras el país trata de encontrar una salida a la peor crisis económica 

desde su independencia. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, REUTERS] 

TAIWÁN 

Taiwán denunció nuevas incursiones de aviones y barcos militares chinos.- El Ministerio de Defensa 

de Taiwán denunció una serie de nuevas incursiones de aviones y barcos del Ejército Popular de 

Liberación de China sobre su espacio aéreo y marítimo. [EUROPA PRESS] 
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ÁFRICA 

ETIOPÍA 

Partidos políticos etíopes pidieron a países de la ONU y a la Unión Europea que corrijan su posición 

sobre las sanciones.- "La posición de las potencias extranjeras, especialmente Naciones Unidas y la 

Unión Europea, de imponer sanciones a Etiopía perjudica a los ciudadanos inocentes del país y es 

inaceptable interferir en los asuntos internos de un país soberano", dijeron en un comunicado 

conjunto. [EUROPA PRESS] 

GUINEA 

Junta de Guinea aceptó avanzar el retorno del poder a los civiles.- La junta militar en Guinea aceptó 

devolver el poder a los civiles en dos años, recortando su intención inicial de dirigir el país durante tres 

años ante la amenaza de sanciones inminentes, indicó su líder Mamady Doumbouya. [SWISSINFO] 
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